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TITULARES LOCALES 

 
Prevé RMV votaciones pacíficas 
A unos días del proceso electoral, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas garantizó que la 

ciudadanía podrá salir a votar en paz y tranquilidad, pues manifestó que para ello están 
trabajando los tres niveles de gobierno, las autoridades electorales y los partidos políticos. 

(El Sol de Puebla) 
  
Metrobús, en quiebra, asegura concesionaria 

Tras un paro laboral y el bloqueo del carril confinado reteniendo más de cinco unidades del 
metrobús, personal de ATT Maximus de Latinoamérica S.A., administradora del sistema de la 

Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), denunció que el proyecto poblano está 
condenado a la quiebra debido a que se inflaron las cifras de pasajeros, entre otras 
anomalías que han repercutido en las ganancias reales del servicio. (Heraldo) 

   
Afinan detalles de elección 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle informó que esta semana se reunirá con 
representantes de los partidos políticos en la entidad y del IEE, para acordar el plan de 
seguridad que se implementará el día de la elección. (Síntesis) 

  
Profe Ceballos llama a votar por Agüera 

El candidato  del Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos, solicito el voto a favor del 
candidato de la alianza verde PRI – Verde, Enrique Agüera Ibáñez, aduciendo que no le 

alcanza para ganar la elección. (Intolerancia Digital) 
  
Mejora Puebla todas las cifras de delitos de alto impacto: ONC 

De acuerdo al estudio sobre los cinco delitos de alto impacto del Observatorio Nacional 
Ciudadano (ONC) en el primer cuatrimestre del 2013 (enero-abril) en Puebla se tiene “un 

panorama alentador” para la seguridad pública, pues se registran mejoras en todas sus 
estadísticas con respecto al último cuatrimestre de 2012. (Cambio) 
  

Garantizada una elección tranquila y segura: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, garantizó a los ciudadanos una jornada 

electoral tranquila y segura, ya que existen acciones coordinadas entre las autoridades de 
los tres niveles de gobierno para que los comicios del 7 de julio se desarrollen sin ningún 
contratiempo. (Milenio digital) 

  
PRI: Gali no reportó transacciones suyas y de su familia por  31.5 mdp 

El delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para la entidad, Fernando Moreno Peña, exhibió ayer estados de cuenta 
del candidato a la presidencia municipal de la Angelópolis de la coalición Puebla Unida, José 

Antonio Gali Fayad, y su familia, acusándolo de no haber reportado un patrimonio de 31.5 
millones de pesos en su declaración oficial de bienes. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

Por falta de sueldos en 5 meses, paran labores en el Metrobús 
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Por falta de pago de salarios de hasta cinco meses, trabajadores de la empresa ATT Maximus 
que prestan servicios en la Red Urbana de Transporte Articulado, mejor conocido como 

Metrobús de Puebla, realizaron este lunes un paro de labores y obligaron a que el servicio 
fuera gratuito para los usuarios . (e-consulta) 
  

Gobierno y municipio equipan el Hospital General del Sur 
El gobernador Rafael Moreno Valle, en coordinación con el presidente municipal Eduardo 

Rivera Pérez, entregaron los trabajos de remodelación del Hospital General del Sur “Eduardo 
Vázquez Navarro” cuya inversión supera los 250 millones de pesos. En el acto, el mandatario 
estatal agregó que la salud es un derecho de todos los poblanos. (Periódico digital) 

  
Pese a declinación del candidato del PT, Puebla Unida ganará comicios: Javier Lozano 

Javier Lozano, vocero de la coalición Puebla Unida, rechazó que la declinación de Miguel 
Ángel Ceballos para favorecer a otro aspirante a la alcaldía capitalina afecta a Tony Gali, 
pues el respaldado social ha sido, es y será para el abanderado de los partidos Acción 

Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (PANAL) y Compromiso 
por Puebla. (Contraparte) 

  
Rechaza Agüera que acordara declinación de Ceballos 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal, 

rechazó que sostuviera cualquier tipo de acuerdo con Miguel Ángel Ceballos López, candidato 
del Partido del Trabajo (PT) a la alcaldía de Puebla que este lunes pidiera el voto a favor del 

exrector. (Imagen Poblana) 
  

En riesgo Pacto si gobernadores y EPN meten manos en elecciones: PAN 
Excélsior informa que el Pacto por México y los acuerdos políticos en el país están en riesgo 
si los gobernadores priistas, con la anuencia del Gobierno Federal, intervienen en las 

elecciones del próximo domingo, afirmó el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero 
Muñoz. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
  

Para burocracia pozos en Pemex 
Al menos 25% de los 4 mil pozos que Pemex tiene en Chicontepec se encuentran sin 

producción, debido a la excesiva normatividad y la falta de recursos. (Reforma) 
  
Dan formal prisión a Granier 

La juez Cuarto de Procesos Penales Federales, Taissia Cruz Parcero, declaró la formal prisión 
del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier Melo, al considerar que hay pruebas 

suficientes para iniciar un juicio penal (El Universal) 
  
Malas cifras en consumo, producción y exportación 

Al cierre del primer semestre de gobierno de Enrique Peña Nieto, las exportaciones y el 
consumo interno sufrieron bajas considerables, mientras que la producción es inferior a la 

esperada, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y analistas. 
(Milenio digital)  
  

Agotará el IMSS este año fondos para sus pensiones 
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El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que atiende a alrededor de 50 por ciento de 
los mexicanos, enfrenta una problemática que afecta su viabilidad financiera, advierte el 

Informe al Ejecutivo federal y al Congreso de la Unión 2012-2013. (La Jornada) 
  
OHL, con músculo para plan de infraestructura 

Con el sustento de una importante capitalización y una afinada estrategia financiera que le 
ha granjeado la confianza de bancos y mercados, la empresa va por un papel protagónico en 

el plan federal en la materia. (El Economista Digital) 
  
Sin comprobar, 164.2 mdp que gastó la izquierda en campañas 

La Coalición Movimiento Progresista —integrada por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano—, 
que abanderó a Andrés Manuel López Obrador como su candidato presidencial en 2012, tiene 

al menos 164.2 millones de pesos en el “limbo”, pues no cuenta con soporte documental 
para comprobar esos gastos que hicieron sus candidatos en la contienda del año pasado o 
sencillamente no los reportó a la autoridad electoral, según su propio portal de internet, 

“Primero Transparencia”, abierto para demostrar que el tabasqueño no rebasó los topes de 
campaña. (Crónica Digital) 

  
México resiste la volatilidad; el peso aguanta la salida de casi 6 mil mdd 
Las reservas internacionales del Banco de México, que suman más de 160 mil millones de 

dólares, han permitido al país resistir la volatilidad y la salida masiva de capitales,  que se 
dio el mes pasado por las declaraciones del presidente de la Reserva Federal de Estados 

Unidos, Ben Bernanke. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
INTOLERANCIA 

• Rehabilitan y equipan hospitales General del Sur y de la Mujer 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y el gobernador del estado, Rafael Moreno 

Valle Rosas, en gira de trabajo entregaron instalaciones rehabilitadas y equipo a los 
hospitales General del Sur y de la Mujer. En el evento, el ejecutivo estatal recalcó las malas 
condiciones en las que se encontraban las instalaciones del Hospital del Sur a la llegada de 

su administración, por lo que se requería de hacer una remodelación integral para mejorar la 
calidad de la atención médica. Indicó que estas acciones permitieron no sólo atender el 

exterior y el interior del nosocomio, sino que se requería de un mejor equipo, como 
tomógrafos y resonancias magnéticas, entre otros equipos de alta tecnología. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110379 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Confirma Eduardo Rivera 'Ley Seca' para el sábado y domingo 
Pese a que los sectores restauranteros y de comercio han exigido a las autoridades locales 

que sea solo un día de Ley Seca porque les afecta sus negocios, el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, descartó un posible recorte a la Ley Seca que se aplicará dos días con 

motivo de las elecciones del próximo 7 de julio. Esta medida se aplicará a partir de las 00:00 
del sábado y hasta las 24 horas del domingo. El edil poblano aseguró que la medida se 
aplicará como está establecida dentro de la Ley Electoral del Estado, la cual señala que por 

elecciones locales la ley Seca se aplicará durante dos días. (Marco Fierro)  
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52601 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• En operación tras rehabilitación y equipamiento el Hospital General del Sur 

Este Hospital es suyo y deben contribuir a cuidarlo, y a supervisar que los servicios que 
reciban sean de calidad. Ayúdenos a que todos los médicos y enfermeras tengan la mística 

de servicio que caracteriza a la administración estatal, refirió el gobernador Rafael Moreno 
Valle al participar en la puesta en operación del Hospital General del Sur, que se rehabilitó y 
amplió después de tres décadas. Moreno Valle explicó que entre otros elementos, el hospital 

cuenta con un tomógrafo de 62 cortes, resonancia magnética y otros que son necesarios 
para atender la demanda de servicios. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52607 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Hay condiciones de seguridad en Puebla para los comicios electorales: ERP 

De cara al proceso electoral del próximo domingo, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, aseguró que hay las condiciones de seguridad y tranquilidad en la 
capital poblana para el desarrollo de los comicios. De acuerdo con el edil capitalino, las 

estrategias de seguridad para generar las condiciones necesarias para el día de la votación 
se encuentran siendo definidas por los tres órdenes de gobierno y sus cuerpos de seguridad. 

En el caso del municipio de Puebla, Rivera Pérez anunció que en loa próximos días se estará 
reuniendo con las autoridades electorales para conocer que otros requerimientos solicitarán 

de seguridad al gobierno municipal para garantizar la tranquilidad. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52598 

 
NG PUEBLA 

• Garantizan RMV y ERP condiciones para elecciones tranquilas 
A menos de una semana que se desarrolles las elecciones de presidentes municipales y 
diputados locales en el estado de Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, expresó 

que se trabaja de manera coordinada con las autoridades electorales y partidos políticos para 
que los poblanos puedan salir con tranquilidad a votar. Entrevistado sobre el tema de 

seguridad, reiteró que habrá una mayor atención en los municipios donde en pasadas 
elecciones se han detectado problemas y en aquellos en los que se han presentado 
confrontaciones políticas durante las campañas. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/58646garantizan-rmv-y-erp-condiciones-para-elecciones-
tranquilas#.UdIiwb02VRs 

 
NG PUEBLA 
• Invierten 250 mdp en rehabilitación del Hospital General del Sur 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en compañía del alcalde capitalino, Eduardo Rivera 
Pérez, entregó la rehabilitación del Hospital General del Sur con una inversión de 249 

millones 50 mil pesos, además de que ejerció más de 200 millones para equipo tecnológico y 
mejoramiento del Hospital de la Mujer. Resaltó que la salud es un derecho de todos, no sólo 
de los que tiene una mejor situación económica, por ello se pensó en brindar más y mejor 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52607
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/52607
http://www.ngpuebla.com/puebla/58646garantizan-rmv-y-erp-condiciones-para-elecciones-tranquilas#.UdIiwb02VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/58646garantizan-rmv-y-erp-condiciones-para-elecciones-tranquilas#.UdIiwb02VRs
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infraestructura, pues aunque -dijo- el reto es mayúsculo obras de este tipo son muestra de 
que se puede lograr más si se hace un esfuerzo. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/58640invierten-250-mdp-en-rehabilitación-del-hospital-
general-del-sur#.UdIi7702VRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

INTOLERANCIA 
• Transporte público, el enemigo a vencer 
Las rutas de transporte público de Mayorazgo, Loma Bella, Libertad-Cuauhtémoc y 44 son 

las unidades más peligrosas de la ciudad. De enero a la fecha, estas líneas han cobrado la 
vida de nueve personas y han ocasionado más de 481 accidentes, que han dejado lesionadas 

a 237 personas. De hecho, el 80 por ciento de los accidentes del transporte han sido por 
exceso de velocidad y, del total, en 12 casos se ha detectado a los transportistas manejando 
en estado de alcoholismo grave.  del rezago el estado necesita una verdadera ley de 

desarrollo social y no sólo apostar a la llegada de armadoras. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110382 

 
INTOLERANCIA 
• Tianguistas usan como basurero barrancas de Amalucan 

Los tianguistas de ropa de la zona de Amalucan arrojan prendas de vestir en la barranca que 
se ubica en la zona de la ciudad, lo cual ha generado problemas a los trabajadores del 

Organismo Operador del Servicio de Limpia en las tareas de desazolve. Durante un recorrido 
de supervisión en la barranca de Galaxias Amalucan, se detectó una gran cantidad de ropa 

que ha sido arrojada indiscriminadamente en el lugar, lo cual es un problema de 
taponamiento del cauce de las aguas que se acumulan por las lluvias. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110381 

 
INTOLERANCIA 

• Limpiarán de ambulantes al Centro Histórico 
El presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico de la ciudad de Puebla, José 
Juan Ayala Vázquez, aseguró que la zona del primer cuadro de la capital del estado de 

Puebla quedará libre de vendedores ambulantes antes del arranque del Mundial de 
Taekwondo, promesa de las autoridades capitalinas luego de varias reuniones sostenidas 

entre la comuna y esa organización de comerciantes. La decisión de las autoridades 
gubernamentales locales —dijo el representante de los vendedores formales del Centro 
Histórico de la ciudad capital— se presenta de manera oportuna ante la creciente presencia 

de los vendedores informales que se instalan en esa parte de la ciudad y que se convierten 
en competencia desleal para quienes pagan impuestos y se quejan por la desventaja en la 

que se encuentran frente a los ambulantes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110380 
 

E-CONSULTA 
• Limpian barranca en Galaxias Amalucan 

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Organismo Operador del Servicio de Limpia, informó 
que este lunes se llevó a cabo la limpieza de la barranca ubicada en Galaxias Amalucan. Los 
trabajos contemplan desde la poda de árboles en ambas laterales, levantamiento de maleza, 

basura y demás desperdicios. Gilberto Rivera Ibarra, director operativo del Organismo 
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Operador del Servicio de Limpia, señaló que existen constantes supervisiones a fin de evitar 
que las personas desechen residuos tanto orgánicos como inorgánicos. Del mismo modo 

indicó que el personal de la dependencia mantiene acercamiento con las personas que 
habitan alrededor de la barranca, a fin de invitarlos a no arrojar sus desechos y causar 
afectaciones. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-01/ciudad/limpian-barranca-en-galaxias-
amalucan 

 
NG PUEBLA 
• Candidatos generaron 50 toneladas de basura en cierres: OOSL 

Alrededor de 50 toneladas de basura se generaron durante los cierres de campaña de los 
candidatos a la presidencia municipal por las coaliciones Cinco de Mayo y Puebla Unida, 

Enrique Aguera Ibañez y Antonio Gali Fayad respectivamente, el pasado fin de semana 
reveló el director del organismo operador del servicio de limpia, Gilberto Rivera Ibarra. En 
entrevista, el servidor público detalló que tanto en la zona del zócalo como en la plaza la 

Victoria de los fuertes, las cantidades de basura fueron en gran magnitud. “En las dos partes 
encontramos mucha basura desde papel, envolturas de frituras, de tortas y todo lo que 

llevan para estar en el evento”, dijo. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/58675candidatos-generaron-50-toneladas-de-basura-en-
cierres-oosl#.UdIiMb02VRs 

NG PUEBLA 
• Obligado Ayuntamiento a regresar 7 mdp etiquetados por CONADE 

Se perdieron siete millones de pesos etiquetados por la Comisión Nacional de Cultura Física y 
Deporte (CONADE) para la construcción de una Unidad Deportiva en la colonia “Unión 

Antorchista”,tras la negativa de las autoridades municipales para firmar el proyecto y 
aprobar la obra. Ante esto, la Diputada Federal, Soraya Córdova Morán gestora de los 
recursos, indicó que la instancia federal fue clara que si a más tardar el 28 de Junio no se 

entregaba el proyecto ejecutivo de la unidad deportiva el dinero se perdería, por lo que 
Rivera Pérez no tuvo la intención de apoyarlos y no firmó el documento. (Gabriela García 

Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/58671obligado-ayuntamiento-regresar-7-mdp-
etiquetados-por-conade#.UdIiZr02VRs 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Prevé RMV votaciones pacíficas 

A unos días del proceso electoral, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas garantizó que la 
ciudadanía podrá salir a votar en paz y tranquilidad, pues manifestó que para ello están 

trabajando los tres niveles de gobierno, las autoridades electorales y los partidos políticos. 
"Yo lo que les diría es que podemos estar tranquilos, la intención es que la gente salga a 
votar en paz, ese es el objetivo que nos hemos trazado y en ese sentido estamos trabajando 

de manera coordinada los tres órdenes de gobierno", expresó. En entrevista, confirmó que 
habrá una mayor atención en los municipios en los que históricamente se registran 

incidentes. (Aldo Miguel) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3038373.htm  
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HERALDO 
• Metrobús, en quiebra, asegura concesionaria 

Tras un paro laboral y el bloqueo del carril confinado reteniendo más de cinco unidades del 
metrobús, personal de ATT Maximus de Latinoamérica S.A, administradora del sistema de la 
Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), denunció que el proyecto poblano está 

condenado a la quiebra debido a que se inflaron las cifras de pasajeros, entre otras 
anomalías que han repercutido en las ganancias reales del servicio. Ayer, trabajadores y 

directivos de ATT Maximus de Latinoamérica S.A de C.V hicieron un paro de labores y 
bloquearon carriles confinados del RUTA, a la altura del bulevar Atlixco y calle Matamoros, y 
retuvieron más de cinco unidades del metrobús debido a que actualmente el fideicomiso del 

RUTA, el cual encabeza el secretario de Transportes Bernardo, Huerta Couttolenc, les adeuda 
cerca de 3 millones de pesos. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-02/portada/metrobus-en-quiebra-asegura-
concesionaria 
SINTESIS 

• Atestigua RMV nuevo CIS 
Durante una gira de trabajo, en la que sostuvo diversas reuniones con habitantes de Santa 

Rita Tlahuapan, Huejotzingo y este municipio, el gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó la 
puesta en operación de un Centro Integrador de Servicios, de un módulo de la Universidad a 
Distancia en el Centro Escolar Miguel Alemán y cuatro centros de  salud tras su 

rehabilitación, así como el inicio de la construcción de un Hospital General, con lo que se 
fortalecerá la infraestructura de los sectores educativo y de salud en la zona centro de la 

entidad. En San Gregorio Zacapechpan, junta auxiliar de San Pedro Cholula, Moreno Valle 
supervisó el inicio de funciones del Centro Integrador de Servicios, que incluye una obra sin 

precedente en la historia de este lugar, el Centro de Salud. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/65638/atestigua-rmv-nuevo-cis/puebla 
 

SINTESIS 
• Recorre RMV instalaciones de nosocomio 

Este Hospital es suyo y deben contribuir a cuidarlo, y a supervisar que los servicios que 
reciban sean de calidad. Ayúdenos a que todos los médicos y enfermeras tengan la mística 
de servicio que caracteriza a la administración estatal, refirió el gobernador Rafael Moreno 

Valle al participar en la puesta en operación del Hospital General del Sur, que se rehabilitó y 
amplió después de tres décadas. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/65636/recorre-rmv-instalaciones-de-nosocomio/puebla 
 
CAMBIO 

• Mejora Puebla todas las cifras de delitos de alto impacto: ONC 
De acuerdo al estudio sobre los cinco delitos de alto impacto del Observatorio Nacional 

Ciudadano (ONC) en el primer cuatrimestre del 2013 (enero-abril) en Puebla se tiene “un 
panorama alentador” para la seguridad pública, pues se registran mejoras en todas sus 
estadísticas con respecto al último cuatrimestre de 2012. Se destaca la reducción en los 

casos de extorsión en los primeros cuatro meses del año, pues de los 199 que se registraron 
en el último cuatrimestre del 2012, en lo que va del 2013 sólo se han presentado 95, lo que 

muestra una baja de 52.26 por ciento. (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/16828-mejora-
puebla-todas-las-cifras-de-delitos-de-alto-impacto-onc 

 

http://sintesis.mx/articulos/65638/atestigua-rmv-nuevo-cis/puebla
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LA JORNADA DE ORIENTE   
• Demanda PRI a la ASF y Banobras auditar metrobús ante deficiencias 

La fracción legislativa del PRI pidió desde la tribuna del Congreso del estado auditar al 
Sistema de Transporte Público Metrobús, al acusar que es un proyecto “viciado de origen”, 
que tras cinco meses de operaciones no funciona al 100 por ciento de su capacidad y es 

constante la violación a los derechos laborales de los trabajadores que brindan el servicio. El 
PRI formalizó la demanda con un punto de acuerdo que se turnó a comisiones para su 

análisis en medio de una condena anticipada de las bancadas del PAN y el Panal, las cuales 
justificaron los problemas del sistema señalando que “se encuentra en etapa de 
maduración”. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/02/demanda-pri-a-la-asf-y-banobras-
auditar-metrobus-ante-deficiencias/  

 
E-CONSULTA 
• Aprueba Congreso sanciones para casas de empeño en Puebla 

El pleno del Congreso de Puebla aprobó, por unanimidad, establecer sanciones para 
directivos y representantes legales de casas de empeño que omitan información relacionada 

con las operaciones que realizan, las cuales van de seis meses a cinco años de prisión y una 
multa de cien a mil quinientos días de salario, como mínimo. Los diputados locales 
destacaron que el robo y la compra venta de artículos robados es un delito por el que se 

debe castigar tanto el asaltante como la institución que participe en la compra, por lo que en 
el caso de las casas de empeño tendrán que asegurarse que los artículos sean originales, a 

través de la presentación previa de una identificación oficial, sin importar la procedencia del 
objeto empeñado. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-01/gobierno/aprueba-congreso-sanciones-para-
casas-de-empeño-en-puebla 
 

PUEBLA ON LINE 
• Hasta 5 años de cárcel a dueños de casas de empeño que acepten objetos robados 

En sesión pública ordinaria del Congreso del Estado de Puebla, la Quincuagésima Octava 
Legislatura aprobó, por unanimidad de votos, la minuta de decreto por la cual se prevén 
sanciones a directivos y representantes legales de casas de empeño que omitan información 

relacionada con las operaciones que realizan. Lo anterior se deriva de la Iniciativa 
presentada por el titular del Ejecutivo del Estado, en la que propuso la reforma al artículo 

254 del Código Penal del Estado; así como al apartado V, del artículo 69, y la adición de un 
tercer párrafo al artículo 65, quinquies, del Código de Procedimientos en Materia de Defensa 
Social para el Estado. También se adiciona un segundo párrafo al artículo 303, recorriendo el 

siguiente, y otro segundo párrafo al artículo 310, del Código de Procedimientos Penales para 
el Estado. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41796:hasta-5-
a%C3%B1os-de-c%C3%A1rcel-a-due%C3%B1os-de-casas-de-empe%C3%B1o-que-
acepten-objetos-robados&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

• Secretaría del Transporte cancelaría concesión de RUTA a ATT Maximus 
Víctor Enrique Mata Temoltzin , subsecretario de Planeación y Desarrollo de la Secretaría de 
Transporte (ST), y Carlos Borja coordinador de la Red Urbana de Transporte Articulado 

(RUTA), ofrecieron una rueda de prensa para explicar que la Secretaría de Transporte (ST) 
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no tiene responsabilidad en el conflicto de los trabajadores de la empresa ATT Maximus, a 
quienes se les adeuda pago, ya que es un conflicto entre dos empresas particulares. Esto 

luego que trabajadores de la empresa ATT Maximus, contratada para servicio de cobro de la 
Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), realizaron un paro de labores en el paradero 
Matamoros por incumplimiento de pago. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41793:secretar%C3
%ADa-del-transporte-cancelar%C3%ADa-concesi%C3%B3n-de-ruta-a-att-

maximus&Itemid=126 
 
RETO DIARIO 

• Canaco anuncia repunte de ventas por época de graduaciones 
Hasta en un 40 por ciento repuntó la actividad para los dueños de salones de fiestas en este 

mes de julio, reconoció el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y 
Turismo (Canaco-Servytur), Rubén Sánchez Robledo, debido a la realización de los festejos 
de graduación. Debido a la situación económica que prevalece en el país y a las alzas en la 

canasta básica, combustibles y otros insumos muchos ya no deciden realizar los festejos en 
“grande”, pero la mayoría de los padres de familia que tienen hijos que concluyen cursos 

escolares no dejan que pase desapercibido el festejo. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47835&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Canaco-anuncia-repunte-de-ventas-por-epoca-de-graduaciones 

 
RETO DIARIO 

• Concesión del Metrobús a ATT será cancelada en 90 días 
Después que trabajadores y directivos de la empresa operadora del Metrobús, ATT Maximus, 

retuvieron unidades y dejaron pasar gratis a los usuarios, debido a que no les dieron el 
dinero del fideicomiso, la Secretaría de Transportes anunció que la concesión le será retirada 
en 90 días por incumplimiento de contrato. Hoy, alrededor de las 09:00 horas, los 

trabajadores y directivos de la empresa, ATT, realizaron una protesta en la Estación 
Matamoros, ubicada sobre el Boulevard Atlixco, para reclamar faltas de pagos por 3 millones 

de pesos y que fue el motivo por el cual no se cubrieron los salarios de los empleados en los 
últimos tres meses. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47834&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Concesion-del-Metrobus-a-ATT-sera-cancelada-en-90-dias 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
Javier López Díaz 

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Hubo tremendo operativo en la cuchilla esta madrugada. 

• El Diputado Vásquez pide investigar las concesiones derivadas del sistema de 
transporte RUTA la empresa. 
• Detienen unidades de RUTA por adeudo de 5 meses de su servicio fueron detenidas 

ayer todo el día.     
• Puebla será cede del encuentro de justicia restaurativa anuncia el DIF Estatal. 

• El Gobernador Rafael Moreno Valle el y el alcalde Eduardo Rivera atestiguan nuevo 
equipo para el hospital del sur que tiene un equipamiento espectacular. 
• Diputados al congreso aprueban normas de control de casa de empeño que quedarían 

sujetas a peritaje de prenda de dudosa procedencia por ejemplo joyas. 
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Fernando Canales 

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM  
• En el Congreso cederá ante la posibilidad de que el Ejército vigile las elecciones de 
Puebla.  

• Tanto el gobernador RMV, como el edil ERP hablan de la gobernabilidad y seguridad 
para el desarrollo de los comicios.  

• Asistentes a los cierres de campaña de los candidatos dañaron áreas verdes tanto en 
el Plaza de la Victoria como en el zócalo.  
• Suman más de 200 toneladas extraídas de ríos y barrancas.  

• Ayer fue puesto en marcha el hospital general del sur se brindará atención a más de 
dos mil 500 personas diarias. 

 
Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 

• El gabinete de seguridad se reunió con los presidentes municipales con vistas al 
proceso electoral 

• La RED anunció que concluyó su contrato con la empresa ATT, ya que no les dieron el 
ancho. Les rescindieron el contrato 
• Alcalde dijo que  no habrá reducción a las 48 horas de la ley seca, no se podrá vender 

y quien lo venda se atiene a las consecuencias 
• Locatarios del mercado de la cuchilla se enfrentaron esta mañana para frustrar un 

cateo que había dispuesto la autoridad fiscal 
• Dos jóvenes muertos fue el saldo de una volcadura, un stratuss que iba a más de 140 

kilómetros por hora 
 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  
• El centro Histórico estará libre de ambulantes antes del 14 de Julio para los eventos de 

Taekwondo. 
• ATT Maximus detuvo la operación de las troncales por que el Gobierno del Estado dice 
le adeuda 3 millones de pesos. 

• En tanto la Secretaria de Transporte busca terminar el contrato con ATT Maximus por 
las constantes fallas en el servicio de Ruta y la falta de pago. 

 
 
ABC Radio Leticia Montagner  

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• El Gobierno del estado anunció que retirará la concesión del manejo del metrobús a la 

empresa ATT debido a que no es una empresa solvente, esto lo dio a conocer el 
subsecretario de Transporte, Víctor Mata. La compañía ayer por la mañana anunció que no le 
han pagado sus servicios durante cinco meses   

• Amadeo Lara Terrón, Secretario, Secretario de Seguridad Publica y Transito Municipal, 
negó la presencia de grupos de autodefensa, dijo que carecen de facultad para que 

organicen policías comunitarias y afirmo que la posesión de armamento infringe la ley. 
 
 

Iván Mercado 
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Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
• El director del Servicio de Limpia del Ayuntamiento de Puebla, Gilberto Rivera  reveló 

que han retirado 50 toneladas de basura  de la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe y 
del Zócalo, luego de que concluyeran las campañas de los dos candidatos a la presidencia 
municipal de Puebla por las dos coaliciones. 

• Al poner en marcha las obras y el nuevo equipamiento del centro médico del sur en 
Agua Santa, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas indicó que la salud es un 

derecho de todos los poblanos y dijo que las instalaciones de este hospital se encontraban en 
condiciones deplorables y se requería hacer no sólo una remodelación integral sino también 
ofrecer el equipamiento necesario para cumplir con su función  

• La empresa ATT Maximus de Latinoamérica suspendió este lunes el servicio de la línea 
RUTA, porque el fideicomiso encabezado por Bernardo Huerta Couttolenc, secretario del 

transporte, les debe más de 2.5 millones de pesos por servicio de cobranza y venta de 
tarjetas denunció Eduardo Muciño Gutiérrez, director de la compañía quien dijo que 
alrededor de 117 mil tarjetas a 12.50 cada una. 

 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• Reitera el ayuntamiento de ley seca 
• Cierres de campaña dejaron 50 toneladas de basura 

• Propone Gali a comités vecinales la realización de obras estatales y promueve  renovar 
le transporte 

• Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera dotan de equipo al Hospital General del Agua 
Santa 

  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 

• Hallan el cuerpo de un hombre en Cuautlancingo tenía tres disparos de arma de fuego 
se sabe que se trato de un ajuste de cuentas.  

• Detiene a tres sujetos que intentaban robar una casa de la colonia Loma Bonita 
Caleras, son detenidos antes de darse a la fuga.  
 

Carolina Gil y Gabriel Alatriste 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• Tras una manifestación por falta de pago el fideicomiso de la Red Urbana de 
Transporte Articulado analiza la posibilidad de retirar la concesión a la empresa Maximus por 
la falta de garantías para operar el Sistema. 

• la Secretaria de Seguridad Publica y Transito Municipal presento a 5 sujetos quienes 
son integrantes de una banda dedicada al robo de comercio sobretodo en la ciudad de Puebla 

le mostraremos los retratos hablados si los identifica denúncielos. 
• Con una inversión de 250 millones de pesos quedo lista ya la rehabilitación y 
equipamiento del Hospital general del Sur el Hospital de la Mujer. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Promete Gali equilibrio en obras sociales y seguridad   
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El candidato a la presidencia municipal de Puebla de la coalición Puebla Unida, José Antonio 
Gali Fayad, comprometió desarrollar en equilibrio obras, acciones sociales y de seguridad, 

para mejorar no sólo la ciudad, sino también la calidad de vida de los ciudadanos. Durante 
una reunión con comités vecinales de seguridad, el aspirante defendió las obras que hizo 
como secretario de Infraestructura asegurando que tienen una trascendencia mayor que su 

simple edificación, porque generan seguridad, integración y calidad de vida. Como prueba se 
refirió al Puente Bicentenario, que explicó. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3038393.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Pide el Profe Ceballos "voto útil" a favor de Enrique Agüera 
El candidato del Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal de Puebla, Miguel Ángel 

Ceballos, pidió el voto útil para Enrique Agüera, su oponente y candidato de la Coalición 5 de 
Mayo -alianza formada por el PRI y el Partido Verde- en una rueda de prensa celebrada ayer 
al mediodía en la Casona de la China Poblana. "El 11 por ciento de la intención de voto que 

alcancé no es suficiente para llegar a la presidencia municipal de Puebla. Por tal motivo y de 
forma muy respetuosa convocó a todos los poblanos a que hagan de su voto un voto útil", 

declaró Ceballos. "Un voto útil para Enrique Agüera". (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3038385.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Aprueba el IEE criterios para el registro del PREP 

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó este lunes los criterios 
para el cómputo del Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP), entre los que 

destaca la publicación de los resultados por candidato respecto a los partidos políticos. Los 
consejeros electorales también aprobaron la extensión del plazo para la inscripción, 
sustitución o solventación de los registros de representantes electorales. En entrevista, la 

consejera Olga Lazcano explicó que con dichos criterios habrá un cómputo preliminar con 
mayor rapidez. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3038403.htm  
 
HERALDO 

• Tony Gali falseó su declaración patrimonial: PRI 
A menos de una semana de la jornada electoral del 7 de julio, el delegado del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno Peña, evidenció que el candidato a la 
alcaldía de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, falseó su declaración al ocultar 
cerca de 30 millones de pesos de inversiones tanto de él como de su esposa e hijos. En 

rueda de prensa, el ex gobernador de Colima mostró cinco estados de cuenta del banco 
HSBC, en los que se refleja la inversión que en conjunto alcanzaría cerca de 30 millones de 

pesos, que no fueron declaradas por el ex secretario de infraestructura del actual gobierno, 
en la declaración patrimonial que promocionó como acto de transparencia al arranque de las 
campañas electorales. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-02/portada/tony-gali-falseo-su-declaracion-
patrimonial-pri 

 
HERALDO 
• Denuncia contra Gali, plenamente sustentada: Manuel Espino 
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David Flores, secretario de Comunicación Interna de Volver a Empezar, organismo que 
encabeza el ex dirigente panista, Manuel Espino, ratificó la existencia de la denuncia en 

contra del candidato de Puebla Unida a la presidencia de Puebla, Antonio Gali por el delito de 
enriquecimiento ilícito. Al respecto, y luego de que se difundiera la versión de una supuesta 
orden de aprehensión, la organización emitió un comunicado en el que si bien no asegura 

que exista dicha orden, refiere que existen elementos suficientes para girarla, pues las 
denuncias, afirman, están plenamente documentadas y no obedecen a un asunto de índole 

mediático. (Redacción)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-02/portada/denuncia-contra-gali-
plenamente-sustentada-manuel-espino 

 
HERALDO  

• Candidato del PT llama a votar por Enrique Agüera 
Sin esperar el desarrollo de la jornada electoral, el candidato del  Partido del Trabajo (PT) a 
la alcaldía, Miguel Ángel Ceballos López sucumbió en su aspiración y pidió a la ciudadanía y a 

los militantes de la izquierda que recurran al voto útil en favor de Enrique Agüera Ibáñez, 
aspirante de la coalición 5 de Mayo. En rueda de prensa, el ex priista que dijo que no 

renunciaría a su militancia tricolor, reconoció su derrota, y pidió el voto a favor del candidato 
de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera. Destacó que su postura no es una renuncia a su 
candidatura  y menos un acuerdo político ni con el PRI ni con algún otro partido. (Ricardo 

Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-02/portada/candidato-del-pt-llama-votar-

por-enrique-aguera 
 

SINTESIS 
• Defenderemos todos nuestros triunfos: Fernández del Campo 
'El PRI está listo para ganar la batalla y para defender nuestros triunfos. La derrota no es 

una opción para nosotros', enfatizó el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo 
Fernández del Campo, al advertir que la Coalición 5 de Mayo está segura de la victoria 

electoral, amén de señalar que por ningún motivo se permitirá que le sea arrebatada. Del 
mismo modo, enfatizó que pese a la guerra sucia y del uso del aparato de gobierno para 
beneficiar a los adversarios, el tricolor  y su militancia trabajarán hasta el último día con 

intensidad. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/65639/defenderemos-todos-nuestros-triunfos-fernandez-del-

campo/puebla 
 
SINTESIS 

• Exige partido una elección transparente 
A 24 horas de que fenezca el plazo para dejar de hacer campaña, el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), exige al Instituto Electoral del Estado una elección transparente, limpia y 
clara, además de que sean resueltas sus denuncias de cara al proceso electoral. En 
conferencia de prensa, el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinoza, 

sostuvo que están dadas las condiciones  para que el próximo domingo 7 de julio, la 
coalición 5 de mayo gane, sin embargo consideró que  es preciso que fuerzas federales 

garanticen la seguridad de sufragio. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/65633/exige-partido-una-eleccion-transparente/puebla 
 

SINTESIS 

http://sintesis.mx/articulos/65639/defenderemos-todos-nuestros-triunfos-fernandez-del-campo/puebla
http://sintesis.mx/articulos/65639/defenderemos-todos-nuestros-triunfos-fernandez-del-campo/puebla
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• Denuncia vocero por falsas acusaciones 
Ante las acusaciones del PRI contra el candidato de la coalición Puebla Unida, José Antonio 

Gali Fayad, acerca de que tendría otras propiedades además de las inscritas en su 
declaración patrimonial, el área jurídica de esta alianza partidista presentará una denuncia 
ante la PGR para que investiguen la forma de extracción de algunos estados de cuenta que 

son de índole confidencial. El senador y vocero de la coalición Javier Lozano Alarcón, anunció 
en rueda de prensa que se interpondrá una denuncia hacia el delegado del PRI nacional en 

Puebla, Fernando Moreno Peña, por posesión de datos confidenciales en poder de una 
institución bancaria, e incluso por trasgredir el artículo 16 constitucional, que habla de la 
privacidad de las comunicaciones. (Verónica de la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/65632/denuncia-vocero-por-falsas-acusaciones/puebla 
 

CAMBIO  
• El Profe regresa al redil del PRI y “declina” por Agüera 
El priista Miguel Ángel Ceballos López en función de abanderado del Partido del Trabajo (PT) 

a la alcaldía regresó a sus orígenes tricolores y pidió a sus simpatizantes ejecutar el voto útil 
a favor de Enrique Agüera Ibáñez, ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 

Puebla (BUAP). Ex funcionario de la administración de Melquíades Morales y de Mario Marín, 
Ceballos argumentó que no se trata de una declinación, pero ante la evidente imposibilidad 
de ganar en los comicios del próximo domingo pidió a sus electores que voten por quien más 

se apega a los ideales de la izquierda y que tiene verdaderas posibilidades de llegar a la 
alcaldía. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/16805-ceballos-pide-
voto-útil-a-favor-de-enrique-agüera 

 
CAMBIO 
• Son patadas de ahogado del PRI: Manzanilla 

El coordinador de la campaña de Tony Gali, Fernando Manzanilla Prieto, desestimó la 
declinación de “El Profe” Ceballos a favor de Enrique Agüera al considerar que es poco 

probable que una parte importante del electorado migre a favor del candidato de la coalición 
“5 de Mayo” y afirmó que se trata de las “patadas de ahogado” del priismo. En entrevista 
con #NosotroslosTroles, Manzanilla dijo que la llamada de Ceballos para votar por el ex 

rector de la BUAP no les ocupa en el cuarto de guerra de Gali, pues las personas que iban a 
votar por él lo hacían por el partido, no por el candidato, por lo que es casi seguro que 

mantendrán su voto a favor del PT. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/16808-declinación-
del-profe-es-“patada-de-ahogado” 

 
CAMBIO 

• Moreno Peña exhibe la cabeza del delegado de Segob 
El delegado tricolor en Puebla, Fernando Moreno Peña, exhibió la cabeza de Manuel 
Castañeda Rodríguez como delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob), pues 

oficializó su renuncia al cargo que Miguel Ángel Osorio Chong le había encomendado. En 
conferencia de prensa, el ex gobernador de Colima descartó que la separación de Castañeda 

Rodríguez de la delegación de la Segob obedeciera a la cercanía con el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle o con el secretario general de Gobierno, Luis Maldonado 
Venegas. Ayer en su columna “A puerta cerrada” publicada en El Sol de Puebla, el periodista 

Jorge Rodríguez adelantó la salida del delegado federal. (Gerardo Ruiz) 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/16800-renuncia-
delegado-de-la-segob-anuncia-moreno-peña 

 
CAMBIO 
• “Puebla Unida” tiene ventaja en 20 de los 26 distritos: Micalco 

El líder estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez afirmó que a unos días de la elección del 7 de 
julio, la coalición “Puebla Unida” lleva la ventaja en 20 distritos electorales y aún dan pelea 

en tres más, lo cual les daría la mayoría del Congreso local al bloque de partidos que 
conforman el PRD, Nueva Alianza, Compromiso por Puebla y el albiazul. En rueda de prensa 
el panista detalló que los distritos XXII y XVI de Izúcar de Matamoros y Ajalpan, la contienda 

entre la megacoalición y la alianza “5 de Mayo” es cerrada por las diputaciones, pese a que 
eran regiones donde el PRI era más fuerte. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/16804-“puebla-
unida”-tiene-ventaja-en-20-de-los-26-distritos-micalco 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Se cae consenso en reforma que suprime el “estado de emoción violenta” 

El Congreso del estado regresó a comisiones una reforma al Código Penal que busca derogar 
el “estado de emoción violenta” como atenuante del homicidio, pese a que fue dictaminada a 
favor el martes pasado para que fuera aprobada por el pleno ayer. La iniciativa la impulsó el 

diputado priista Gerardo Mejía Ramírez, quien argumentó la necesidad de eliminar esa figura 
jurídica, porque se ha utilizado para reducir hasta ocho días la pena que recibe una persona 

que priva de su vida a su cónyuge con el simple argumento de que le fue infiel. El dictamen 
con minuta de decreto de la reforma se incorporó en el punto siete de la orden del día de 

ayer. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/02/se-cae-consenso-en-reforma-que-
suprime-el-estado-de-emocion-violenta/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Solicita Congreso intervención del Ejército para resguardar elecciones 
El Congreso del estado aprobó un exhorto a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
para que el Ejército colabore en el operativo de vigilancia que instalará el gobierno del 

estado durante la elección del 7 de julio, al advertir riesgos de violencia en las regiones de la 
Mixteca, la Sierra Norte y la Sierra Negra. En el documento también se solicita al Instituto 

Electoral del Estado (IEE) determinar “un plan estratégico para garantizar antes y durante el 
desarrollo de la jornada electoral la seguridad y libre ejercicio del voto de los poblanos”. El 
punto de acuerdo, que promovió la bancada del PRI, se discutió en la sesión ordinaria de 

ayer. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/02/solicita-congreso-intervencion-del-

ejercito-para-resguardar-elecciones/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Agiliza IEE los resultados del PREP con 17 centros de captura extras 
El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) contará con 17 centros de 

captura más de los previstos en la contratación del servicio a la empresa Profesionales en 
Ingeniería y Sistemas (Grupo Proisi S.A. de C.V.), por lo que el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) estimó que la información fluirá con mayor rapidez. El órgano comicial prevé que a las 

24 horas del 7 de julio el PREP compute 45 por ciento de los sufragios emitidos ese día en la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/16800-renuncia-delegado-de-la-segob-anuncia-moreno-peña
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/16800-renuncia-delegado-de-la-segob-anuncia-moreno-peña
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elección de presidentes municipales y diputados locales de mayoría relativa. (Mónica 
Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/02/agiliza-iee-los-resultados-del-prep-con-
17-centros-de-captura-extras/  
 

MILENIO  
• Innecesaria la presencia de la Sedena: IEE  

La consejera electoral Olga Lazcano Ponce indicó que hasta el momento no existe una 
solicitud oficial para pedir la intervención del Ejército Mexicano en la vigilancia del proceso 
electoral del domingo, por lo que consideró innecesario implementar un esquema especial de 

seguridad, como lo aprobó el Congreso del Estado. En entrevista, tras concluir sesión 
ordinaria, Lazcano Ponce indicó que a cinco días de las elecciones existen las condiciones 

necesarias para que los ciudadanos acudan a emitir su voto en un ambiente de paz y 
tranquilidad. “No tenemos ninguna información que demande situaciones de gravedad en el 
proceso electoral que impliquen tener las fuerzas armadas en Puebla”. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4085aae0091e43571f985388854eecd3  
 

MILENIO  
• Patrimonio de Gali es superior a los 100 mdp 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno Peña, acusó que 

el candidato de la coalición Puebla Unida a presidente municipal de Puebla, Antonio Gali 
Fayad, omitió cerca de 30 millones de pesos en su declaración patrimonial y la de su familia. 

En conferencia de medios, el ex gobernador de Colima presentó en original seis estados de 
cuenta de Gali Fayad, su esposa y sus tres hijos, todas del banco HSBC, con las que 

demostró que el ex secretario de Infraestructura realizó inversiones directas en el 2010, las 
cuales no se ven reflejadas en su declaración patrimonial que asciende a 77 millones de 
pesos. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4085aae0091e43571f985388854fbe60  
 

MILENIO  
• Turnos nocturnos, entre las propuestas de Gali para apresurar entrega de obras 
Al asegurar que aquellos que no hacen compromiso con la sociedad no merecen el voto de 

los ciudadanos, Antonio Gali Fayad anunció la aplicación de turnos nocturnos a fin de concluir 
en el menor tiempo las obras, así como reforzar el programa de alarmas vecinales ante 

diversos grupos vecinales durante un desayuno. “Al convertirme en presidente municipal, 
trabajaré con equilibrio”, aseguró el abanderado de Puebla Unida al tiempo de celebrar que 
120 empresas más se sumarán al programa “Mi Primer Empleo”. El exsecretario estatal 

destacó que su planilla de regidores no sólo cuenta con unidad. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4085aae0091e43571f9853888546fe6c  

 
E-CONSULTA 
• Abren el nivel superior a distancia en Centro Escolar de Cholula 

El Centro Escolar Miguel Alemán (CELMA), ubicado en San Pedro Cholula, primer plantel en 
el país con niveles de preescolar a medio superior, abrió su Centro de Educación a Distancia, 

en el que se ofrecerán carreras de nivel superior. Las nuevas instalaciones fueron 
inauguradas por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, quien resaltó que los 
estudiantes de nivel medio superior podrán continuar sus estudios y cursar una carrera a 
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distancia con el aval la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) o de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-01/educación/abren-el-nivel-superior-distancia-
en-centro-escolar-de-cholula 
 

E-CONSULTA 
• Alcaldes de 17 municipios evalúan con el IEE riesgos para la elección 

El Instituto Electoral del Estado sostendrá reuniones con los presidentes de los 17 municipios 
que han sido considerados de atención prioritaria para la jornada del próximo 7 de julio, 
informó el gobernador Rafael Moreno Valle. Si bien el mandatario no precisó cuáles son los 

municipios que han sido identificados como posibles puntos de riesgo, explicó que el IEE 
determinó esto con base en los antecedentes de la elección de 2010. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-01/política/alcaldes-de-17-municipios-evalúan-
con-el-iee-riesgos-para-la-elección 
 

E-CONSULTA 
• Pide Gali a comités vecinales su apoyo para el 7 de julio 

Es momento para que los poblanos caminemos hacia adelante para seguir construyendo el 
futuro de nuestras familias, expuso Antonio Gali Fayad, candidato a la Presidencia Municipal 
capitalina de la coalición Puebla Unida, durante una reunión con ciudadanos pertenecientes a 

comités vecinales de diferentes colonias de la Angelópolis. “Esta campaña ya ha dado 
resultados por eso les digo que gobierno municipal que estaremos encabezando va a ser de 

logros y con ustedes vamos a trabajar para que Puebla sea el corazón de México”, dijo. En 
este sentido, el candidato destacó que los abanderados de la coalición trabajarán en unidad 

por el bienestar de los poblanos, comprometiéndose desde la campaña con cada uno de los 
ciudadanos al entregar resultados. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-01/política/pide-gali-comités-vecinales-su-apoyo-

para-el-7-de-julio 
 

PERIODICO DIGITAL 
• El Congreso de Puebla resguardará su flotilla de vehículos desde el jueves 
A partir de las 00:00 horas del jueves 5 de julio, el Congreso del estado ordenará el 

resguardo de todos los vehículos oficiales del mismo para evitar que exista mal uso de los 
mismos, informó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la 

Legislatura local, Mario Riestra Piña. En entrevista, el diputado informó que también 
establecerán un blindaje electoral de todos los recursos materiales, así como económicos 
para evitar que sean utilizados con otros fines de carácter político y un notario público 

tomará fe de los hechos. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_congreso_de_puebla_resguardara_su_flotilla_de_ve

hiculos_desde_el_jueves#.UdISy702VRs 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Diputados priistas de Puebla piden presencia del Ejército en las elecciones 
Este lunes, en sesión pública ordinaria del Congreso local, la bancada del PRI presentó un 

punto de acuerdo para solicitar que elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) vigilen la elección del próximo 7 de julio, pues según los legisladores, los policías 
municipales y estatales no son suficientes para los 217 municipios. El encargado de hacer la 

petición fue el diputado Ramón López Campos, quien consideró necesario proteger los 
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comicios con militares, ya que en cualquier elección existen grupos de choque y resulta 
necesario mantener la tranquilidad de los electores para que puedan votar sin ningún 

problema. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputados_priistas_de_puebla_piden_presencia_del_ej
ercito_en_las_elecciones#.UdITB702VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Coalición 5 de Mayo, lista para el domingo 7 de julio 
Una vez que inició la cuenta regresiva para llegar al 7 de julio, los integrantes de la coalición 
5 de Mayo estarán alertas del cierre de campañas de todos los candidatos. Los altos mandos 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla, Pablo Fernández del Campo y 
Fernando Moreno Peña, pidieron que la seguridad del próximo domingo no esté a cargo 

solamente de las policías estatales, sino que haya una colaboración de la Policía federal para 
garantizar realmente la vigilancia a los ciudadanos. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/coalicion_5_de_mayo_lista_para_el_domingo_7_de_jul

io#.UdITNr02VRs 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Confirma Eduardo Rivera 'Ley Seca' para el sábado y domingo 
Pese a que los sectores restauranteros y de comercio han exigido a las autoridades locales 

que sea solo un día de Ley Seca porque les afecta sus negocios, el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, descartó un posible recorte a la Ley Seca que se aplicará dos días con 

motivo de las elecciones del próximo 7 de julio. Esta medida se aplicará a partir de las 00:00 
del sábado y hasta las 24 horas del domingo. El edil poblano aseguró que la medida se 

aplicará como está establecida dentro de la Ley Electoral del Estado, la cual señala que por 
elecciones locales la ley Seca se aplicará durante dos días. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52601 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Culpa Delegado del PRI a reporteros por imprudencia de sus aspirantes 
Aunque el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI en Puebla, Fernando 

Moreno Peña ,reconoció que aún no son los tiempos para pensar en la elección de 
gobernador, dijo que es “normal” que tanto el Director de Bansefi, Jorge Estefan Chidiac y la 

Senadora Blanca Alcalá Ruiz, hayan manifestado su interés por buscar suceder a Rafael 
Moreno Valle. “Es normal, el que aspira respira”, comentó y responsabilizó a los reporteros 
de ser los “culpables” de adelantarse a los tiempos, pues dijo que son ellos quienes 

cuestionan “y obviamente ellos responden”. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52595 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Aprueba Congreso intervención del Ejército el 7 de julio 
El Congreso del Estado aprobó esta tarde un punto de acuerdo para solicitar la presencia del 

Ejército en la elección del próximo 7 de julio, cuando los poblanos elegirán presidentes 
municipales y diputados locales. Los legisladores coincidieron que la finalidad es 
salvaguardar a los poblanos, para que se sientan más seguros de acudir a las urnas este 

domingo, a fin de reforzar el trabajo que hará la Policía Estatal. Los del grupo del Partido 
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Nueva Alianza, votaron en contra de esta propuesta que recibió la mayoría de votos de las 
fracciones del PRI, PAN, PRD y otros partidos políticos. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52602 
 

PUEBLA ON LINE 
• Agüera afirma que no negoció declinación de Ceballos 

Enrique Agüera Ibáñez, candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, rechazó que 
haya negociado con el candidato petista, el también priísta, Miguel Ángel Ceballos, la 
declinación que este último anunció este lunes. A decir del abanderado tricolor, su 

compañero de partido llamó al voto útil por cuenta propia y no porque le haya ofrecido algún 
cargo en la administración municipal u otro tipo de prebenda. En entrevista que otorgó a 

medios de comunicación, tras acudir a una reunión de trabajo proselitista con vecinos de San 
Felipe, aseveró que desconocía la suma a su proyecto del llamado "Profe Ceballos" y el 
llamado que hizo a la ciudadanía para otorgarle el voto útil. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&layout=category&tas
k=category&id=3&Itemid=120 

 
PUEBLA ON LINE 
• PSI cierra campaña en Felipe Ángeles y Palmar de Bravo 

Con una asistencia de 8 mil personas se realizaron los cierres de campaña de los candidatos 
del Partido Social de Integración (PSI), Pablo Morales Ugalde y Camilo Lorenzo Vera en los 

municipios de Palmar de Bravo y Felipe Ángeles, respectivamente, donde la gente dio total 
respaldo a sus proyectos donde el punto principal es trabajar cerca de los ciudadanos para 

construir una mejor comunidad. En ambos eventos estuvo presente el líder estatal PSI, 
Carlos Navarro Corro, quien respaldó el trabajo de los abanderados y agradeció las muestras 
de confianza de la gente. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41809:psi-cierra-
campa%C3%B1a-en-felipe-%C3%A1ngeles-y-palmar-de-bravo&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 
• José Juan Espinosa y Sara Chilaca cerraron campaña en Cholula 

Durante este fin de semana, en el zócalo de San Pedro Cholula se llevó a cabo el cierre de 
campaña como parte de las actividades que ha venido realizando Sara Chilaca, abanderada a 

la diputación local por el distrito 9 con cabecera de la coalición Puebla Unida, alianza 
conformada por el PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla. Habló en el cierre de campaña 
sobre su compromiso con los miles de cholultecas que se congregaron en la Plaza de la 

Concordia de esta ciudad milenaria: “Son 5 los compromisos que cumpliré durante mi 
periodo como legisladora en el Congreso del Estado, para los jóvenes, las mujeres, los 

habitantes de las Unidades Habitacionales, servidores públicos y la protección de la 
comunidad”, dijo Sara Chilaca. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41795:jos%C3%A9-

juan-espinosa-y-sara-chilaca-cerraron-campa%C3%B1a-en-cholula&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Mario Rincón impulsará desarrollo de la región centro-oriente de Puebla 
El compromiso quedó establecido: legislar y gobernar a favor de Puebla y de un garantizado 

desarrollo punta de lanza, a través de un corredor industrial y comercial que beneficie a la 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41795:jos%C3%A9-juan-espinosa-y-sara-chilaca-cerraron-campa%C3%B1a-en-cholula&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41795:jos%C3%A9-juan-espinosa-y-sara-chilaca-cerraron-campa%C3%B1a-en-cholula&Itemid=127
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región centro-oriente del estado. Una propuesta externada por Mario Rincón —candidato a 
diputado de Puebla Unida por el Distrito 17 con cabecera en Amozoc—, al refrendar su apoyo 

a Tony Gali en el cierre de campaña del candidato a presidente municipal de Puebla. “Es una 
zona de beneficio prioritario para los poblanos y que con educación, capacitación para el 
trabajo y oportunidades para crecer, incentivarán un desarrollo nunca antes visto en la 

región”, aseguró Mario Rincón. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41808:mario-

rinc%C3%B3n-impulsar%C3%A1-desarrollo-de-la-regi%C3%B3n-centro-oriente-de-
puebla&Itemid=126 
 

RETO DIARIO 
• Sitiavw apostará por 11 por ciento de incremento salarial: Antonio Flores 

Un 11 por ciento de incremento directo al salario es lo que solicitarán los integrantes del 
Sindicato Independiente de Trabajadores de Volkswagen de México (Sitiavw) a los directivos 
de la armadora; el pliego petitorio está listo, revisado y en breve será entregado. El líder 

sindical, Antonio Flores Trejo, reconoció que aunque esta negociación salarial se vislumbra 
“complicada”, debido a la situación de los mercados europeos, confió en la disposición de los 

directivos para otorgar un incremento salarial acorde a la situación que se vive. (Diana 
Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47836&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Sitiavw-apostara-por-11-por-ciento-de-incremento-salarial:-Antonio-Flores 
 

RETO DIARIO 
• El 7 de julio será una fiesta democrática: Tony Gali 

Es momento para que los poblanos caminemos hacia adelante para seguir construyendo el 
futuro de nuestras familias, expuso Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal capitalina 
de la coalición Puebla Unida, durante una reunión con ciudadanos pertenecientes a comités 

vecinales de diferentes colonias de la Angelópolis. “Esta campaña ya ha dado resultados por 
eso les digo que gobierno municipal que estaremos encabezando va a ser de logros y con 

ustedes vamos a trabajar para que Puebla sea el corazón de México”, dijo. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47837&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-El-7-de-julio-sera-una-fiesta-democratica:-Tony-Gali- 

 
RETO DIARIO 

• A días de la elección Gali sigue hablando de su estadía en la SI 
Durante una reunión con ciudadanos pertenecientes a comités vecinales de la capital, el 
candidato a la presidencia municipal por la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, 

alardeó las obras ejecutadas por el gobierno del estado durante su estadía en la Secretaría 
de Infraestructura. En dicha reunión, Gali Fayad, destacó las obras públicas y de 

infraestructura llevadas a cabo por el gobierno estatal, ante ello, se comprometió a darles 
continuidad en caso de ser favorecido con los votos de los poblanos en la elección del 
próximo 7 de julio. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47838&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-A-dias-de-la-eleccion-Gali-sigue-hablando-de-su-estadia-en-la-SI 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
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• Muerte, disparos y golpes marcan jornada electoral 
A menos de una semana de celebrase comicios en 14 entidades del país, la violencia 

recrudeció en la jornada electoral del país, con el asesinato a tiros de José Ricardo Reyes 
Zamudio, candidato por el partido Movimiento Ciudadano (MC) a la alcaldía del municipio de 
San Dimas, Durango. En Veracruz se registraron agresiones a tiros y físicas contra 

candidatos de del Partido Acción Nacional (PAN), así como enfrentamientos entre 
simpatizantes partidistas en los municipios de Xalapa, Tlalixcoyan y Coxquihui. De acuerdo 

con el reporte de la Fiscalía General de Durango, el hallazgo del cuerpo de Zamudio ocurrió a 
las 14:30 horas de ayer. (Corresponsales) 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/933242.html 

 
 

EL UNIVERSAL  
• Dan formal prisión a Granier 
La juez Cuarto de Procesos Penales Federales, Taissia Cruz Parcero, encontró pruebas 

suficientes para iniciar juicio penal contra el ex gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo, 
por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita, por un monto de 35 millones 

de pesos, “pues por una parte existen indicios que permiten presumir que proceden del 
desvío de partidas federales”, sostuvo. Se decretó la suspensión de los derechos políticos del 
ex servidor público, y debido a que el delito que se le imputa es grave, no podrá abandonar 

la prisión ya que no alcanza el beneficio de la libertad bajo fianza; deberá permanecer en el 
Reclusorio Preventivo Varonil Oriente. (Silvia Otero) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42428.html  
 

EL UNIVERSAL  
• Ligan al narco a hermano de Castro Trenti 
Francisco Castro Trenti, hermano de Fernando Castro Trenti, el candidato del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Baja California, presuntamente colaboró con 
el cártel de Tijuana, durante los cargos que tuvo como director de Servicios Periciales en la 

entidad y como director de la Policía Municipal, en la década pasada. Así lo reveló a la 
Procuraduría General de la República (PGR) el ex líder de la organización, Francisco Javier 
Arellano Félix, quien declaró en febrero de 2012 en una investigación federal en curso, como 

testigo protegido bajo el nombre clave de Howard. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42429.html  

 
COLUMNAS 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
Otro desaire al morenovallismo 

La reinauguración del Hospital General del Sur —como lo denominó el morenovallismo— 
resultó un fiasco y un nuevo desaire al Señor de los Cerros. 
La mentada reinauguración de pacotilla y de escenografía televisiva incluyó hasta palmeras 

sembradas días antes y un toldo de vinil que el viento, el sol y la lluvia se encargaron de 
destruir más pronto que temprano.  

Ante la desesperación de los organizadores al ver la mayoría de las sillas vacías optaron por 
retirar más de la mitad que habían sido colocadas, y la estrategia de enviar 10 trabajadores 
de cada uno de los 34 centros de salud no funciona.   

http://www.eluniversal.com.mx/notas/933242.html
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Sin embargo, los trabajadores ya no se tragan esos llamados, ni con el ofrecimiento de un 
día de asueto a cambio de asistir a estos actos, debido a las dificultades para que les 

cumplan lo prometido. 
Ante este desaire, las constructoras beneficiadas con la asignación de la obra —280 millones 
de pesos, según palabras del propio gobernador— optaron por sentar en las sillas del 

escenario a los albañiles y demás trabajadores de las constructoras, junto con los 
ambulantes que ocupan la zona aledaña al hospital, quienes debieron asistir acompañados 

de sus familias a cambio de la concesión de permanecer en sus lugares de venta callejera.  
A los trabajadores del nosocomio se les impidió el acceso desde el estacionamiento, debido a 
los “temores” de boicotear el acto. Sólo ingresaron empleados de confianza, incondicionales 

y alumnos que ahí cursan sus estudios médicos.  
Jamás se mencionó el verdadero reinicio de actividades: consulta y atención médica, 

incluidas las cirugías, pues aunque las autoridades mencionaron un equipamiento totalmente 
nuevo, los médicos ignorar si éste ya se encuentra instalado y en condiciones de 
funcionamiento. 

Esta reinauguración se suma a una serie de acciones de gobierno que no son más que actos 
proselitistas disfrazados, pero sin respaldo de la sociedad. 

RUTA, el caos sexenal 
Lo sucedido el día de ayer con el sistema RUTA confirma toda la información que 
puntualmente ha hecho pública Intolerancia Diario, demostrando que el proyecto del Sistema 

de Transporte Articulado fue hecho sobre las rodillas. 
Sin embargo, hay que decir que este espinoso tema no sólo raspa al gobierno 

morenovallista, sino también a la empresa encargada de ofrecer este servicio, toda vez que 
en su momento aceptaron las condiciones en las que se les otorgó esta concesión. 

Si bien es cierto que la Secretaria de Transportes ha sido incapaz de operar con efectividad 
el nuevo sistema de transporte, también es un hecho que los concesionarios del sistema 
RUTA adquirieron compromisos que hasta la fecha no han cumplido. 

Por un lado, el subsecretario de transportes, Carlos Zurita, es un personaje que ha 
antepuesto sus intereses personales por encima de los múltiples problemas del transporte 

público en el estado, particularmente el metrobús. Y por otro, los concesionarios del sistema 
RUTA que aprovechan la falta de capacidad del funcionario para justificar su ineficiencia en la 
operación del servicio. 

Por lo pronto, el caos generado el día de ayer en toda la ciudad tiene a dos responsables 
directos: al titular de la Subsecretaría de Transportes, Carlos Zurita García, y a los abusivos 

permisionarios del sistema RUTA, quienes no fueron capaces de levantar la voz cuando se les 
otorgó la concesión, pero sí lo hacen ahora, cuando su ineficiencia los exhibe como una 
empresa totalmente incapaz de ofrecer el servicio prometido. 

El Camaro asesino 
El pasado fin de semana, en medio del cierre de campaña de los candidatos de Puebla Unida 

por el distrito de Libres apareció en escena un Camaro a toda velocidad, arrollando a cuando 
menos una docena de asistentes, quienes se encuentran internados en el hospital regional. 
El Camaro asesino es propiedad de los hermanos Díaz, del municipio de San Carlos, quienes 

también mantienen intereses con los candidatos emanados de la corriente morenovallista, 
por lo que se descarta que sea un atentado de corte político. 

Sin embargo, todo apunta a que al conductor del deportivo se le pasaron las cucharadas y 
perdió el control al intentar hacer una maniobra al estilo Fitipaldi. 
Lo grave del asunto es que este incidente se dio en medio de un acto político de la alianza de 

partidos afines al Señor de los Cerros, por lo que se ordenó un cerco informativo para 
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proteger a los causantes de las lesiones y de paso evitar un escándalo que afecte los 
intereses de Puebla Unida. 

Son las ventajas de ser amigo del gobernador. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2393 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
El fracaso del metrobús 

No es necesario ser brujo, tampoco agorero del desastre, para saber que el proyecto del 
sistema de transporte articulado RUTA va a ser un auténtico fracaso. 
Desde un inicio, en este mismo espacio se advirtió que la construcción de la primera línea del 

sistema de transporte de vehículos articulados no obedecía a una demanda real por parte de 
la población, sino más bien a un capricho personal, el cual tendría muy altos costos. 

Los sistemas de transporte BRT (en inglés) son actualmente la mejor solución y lo hemos 
dicho muchas veces; en materia de transporte, los ejemplos abundan en cientos de ciudades 
del mundo, pero obedecen a una demanda real, son planificados paso a paso y pasan años 

para consolidar estos modelos. 
El modelo de Puebla nunca obedeció a una necesidad real, no al menos en esa vía, en la cual 

sólo vino a complicar el de por sí difícil tema de la circulación en las calles de la Angelópolis. 
Incluso, en las páginas de Intolerancia Diario dimos cuenta de cómo el modelo original, 
diseñado por la empresa Logit, fue presentado a Banobras para que otorgaran los recursos 

correspondientes, y después fue sustituido por otro de menor costo de manera cínica y 
arbitraria. 

También en las páginas de Intolerancia se documentó cómo, en vez de ser en su totalidad 
vehículos articulados, sólo se adquirieron seis unidades de este tipo y el resto sólo eran 

unidades sencillas; otra verdadera burla. 
Ahora más de mil 300 millones de pesos aplicados en la obra corren el riesgo de irse a la 
basura por la mala planeación de la RUTA, la cual fue inaugurada con la misma premura que 

varias obras que se han construido durante esta administración. 
El verdadero corredor natural para esta vía era la calle 11 Norte-Sur, en donde a través de 

un gran trabajo político se pudo haber convencido a los transportistas para integrarse en una 
sola empresa y poner en marcha el metrobús, iniciando una etapa de prueba y luego 
ajustando el modelo a las necesidades de la ciudad y su demanda. 

No obstante que se vio el fracaso de este sistema, ahora la administración estatal insiste en 
poner en marcha dos nuevas líneas del metrobús, ante lo cual mejor recomendaría que 

primero saquen a flote la primera que hoy, que, a tan sólo seis meses de haberse puesto en 
marcha, agoniza. 
Sorpresa de último minuto 

Como una verdadera bomba molotov cayó la declinación de último minuto del candidato del 
PT a la presidencia municipal de Puebla, Miguel Ángel Ceballos, el cual ha sido objeto de toda 

una serie de descalificaciones por parte de la gente de la coalición Puebla Unida. 
Y no podía ser de otra manera, si los integrantes de la coalición oficial de Casa Puebla 
aseguraban que Ceballos había entrado a la contienda para hacerle el juego a los intereses 

del Señor de los Cerros, “golpear” a Enrique Agüera y, llegado el momento, declinar a favor 
de Tony Gali, o al menos eso fue lo que le fueron a vender al inquilino de Los Fuertes.  

Pero cuál fue la sorpresa, que “El Profe” declinó… pero a favor del exrector de la máxima 
casa de estudios en el estado, lo cual no estaba en las cuentas de quien manda en el estado. 
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 Pero más será su enfado si conoce las verdaderas causas de la declinación de Ceballos, y es 
que —según cuentan— al “Profe” le hablaron de México, desde muy altos niveles para 

ordenarle, no pedirle, ordenarle que declinara a favor de Enrique Agüera Ibáñez.  
De qué tamaño fue la molestia causada por la declinación de Ceballos que ahora ya le 
echaron encima a toda la “cargada” para descalificarlo y decir que sólo representa un voto, 

lo cual no hubiera ocurrido si hubiera declinado a favor de Gali. 
En fin, otras fuerzas comienzan a intervenir en el proceso electoral de Puebla; se dice —y 

eso tómelo como un rumor— que un contingente real de fuerzas federales arribará a Puebla 
el viernes para inhibir cualquier tipo de situación que pudiera alterar el orden, al menos esa 
es la versión oficial de las cosas. 

 La PFP realmente vendría a la entidad para evitar la operación de los “mapaches” 
morenovallistas, una historia que el actual grupo en el poder conoce muy bien, pues fue 

parte del operativo desatado la noche anterior al 4 de julio de 2010, y parte fundamental del 
triunfo histórico que obtuvieron en aquella jornada electoral. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2391 

 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

La caída del delegado de la Segob, una señal de esperanza 
Si el anterior delegado de la Segob era demasiado “terso” con el morenovallismo, es lógico 
que el próximo sea de un perfil más rudo. O de otra forma, no se entendería el hecho de 

cambiar de caballo a mitad del río. Ese delegado más rudo llegaría a la entidad a operar a 
favor del PRI como pidió Moreno Peña 

En el teatro de las operaciones de la guerra electoral a nadie sorprendió la “declinación” del 
“Profe” Ceballos a favor de Agüera, una vez que los rumores siempre lo señalaron como el 

personaje idóneo para una bufonada de último minuto. El movimiento importante es la 
confirmación de la abrupta salida del delegado de la Secretaría de Gobernación, Manuel 
Castañeda Rodríguez, quien ni siquiera cumplió tres meses en la entidad y ni adiós pudo 

decir, ya que el viernes ya no llegó a la reunión de la Comisión Plural del viernes pasado, y 
en su lugar arribó el encargado de despacho, secretario particular del Jefe de la Unidad de 

Enlace Federal de la Segob, Alejandro Ozuna. 
Antes que un movimiento administrativo, se trata de una auténtica declaración de 
intenciones: el gobierno federal, ahora sí, puede entrometerse en los comicios locales en la 

última semana que será de alta tensión. 
Aunque atinadamente el columnista Jorge Rodríguez adelantó la renuncia del delegado de 

Segob, la cabeza en realidad se la llevó el jefe del “Cártel de Colima”, quien expresamente 
pidió a César Camacho e Ivonne Ortega una prueba de que el gobierno federal no había 
abandonado al PRI poblano. El delegado del CEN fue quien acusó la excesiva “suavidad” de 

Manuel Castañeda Rodríguez ante el régimen morenovallista, y lo descalificó como un traidor 
a los intereses del tricolor. En resumen, Castañeda Rodríguez no era el hombre idóneo para 

hacer el uno-dos en la presión a Moreno Valle. 
¿Cómo se decidió el destino de Manuel Castañeda Rodríguez? Atendiendo a sus orígenes en 
los días en que fue presentado con bombo y platillo en el CIS, llegó como enviado directo de 

Luis Miranda, subsecretario de Gobierno que reporta personalmente a Enrique Peña Nieto, y 
no como una pieza del titular Miguel Ángel Osorio Chong, quien había nombrado como 

coordinador de los delegados federales a Juan Manuel Vega Rayet, titular de Sedeso. A partir 
de su designación, la tensión entre el gobierno federal y el gobierno poblano disminuyó 
considerablemente, de tal forma que la relación se normalizó e incluso arrancó la firma de 

los convenios de cada dependencia. 
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Así que no hay de otra: la caída del delegado de la Segob fue negociada en las alturas del 
peñanietismo. ¿Fue una petición de César Camacho a Osorio Chong? ¿El titular de Segob le 

dio un manotazo a su subsecretario Luis Miranda? ¿Fue informado el presidente Peña Nieto 
del riesgo de remover a un delegado vital para la concertación política? ¿Quién decidió su 
caída? 

Si el anterior delegado de la Segob era demasiado “terso” con el morenovallismo, es lógico 
que el próximo sea de un perfil más rudo. O de otra forma, no se entendería el hecho de 

cambiar de caballo a mitad del río. Ese delegado más rudo llegaría a la entidad a operar a 
favor del PRI como pidió Moreno Peña, a costa de poner en riesgo el Pacto por México en la 
última semana de los comicios. 

Otra posibilidad es que el secretario particular del Jefe de la Unidad de Enlace Federal de la 
Segob, Alejandro Ozuna, se quede como encargado de despacho mientras que la función de 

operar para el tricolor se deposita en Juan Manuel Vega Rayet, como originalmente se había 
previsto por Osorio Chong. Tal nombramiento pasaría por reactivar el plan de los delegados 
federales “padrinos” en los 15 distritos prioritarios, tal como relató CAMBIO hace semanas. 

Total, la remoción del delegado de la Segob es señal de una alta turbulencia en la última 
semana de campaña. Literalmente, los demonios se van a desatar si en verdad los duros del 

PRI se impusieron a aquellos que llevan como prioridad el Pacto por México, y esperan ganar 
las elecciones con el apoyo del gobierno federal. Manuel Castañeda Rodríguez era, sin duda, 
un pacifista, un perfil que no se ajusta a las necesidades del jefe del “Cártel de Colima”. 

La campaña, pues, no se acaba hasta que se acaba. Si en verdad el gobierno federal prepara 
un abordaje a menos de una semana de los comicios, se verá si la estructura construida por 

el morenovallismo es suficientemente fuerte para aguantar el choque, y si el colchón de los 
12-13 puntos a favor de Gali es suficiente carrocería para resistir al día D de la operación. 

La llegada de un nuevo delegado de la Segob, así como el impacto mediático de la 
“declinación” del “Profe” Ceballos es la última campanada de Moreno Peña, Enrique Agüera y 
el resto de los candidatos del PRI. Si la esperanza es lo último que muere, la caída de Manuel 

Castañeda Rodríguez quizá es la señal que esperaban los tricolores para desatar el 
pandemónium, aunque queda la impresión de que ya es demasiado tarde. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/16829-la-
ca%C3%ADda-del-delegado-de-la-segob-una-se%C3%B1al-de-esperanza 
 

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
Ahora sí, sindicalizados del Ayuntamiento van con Agüera 

Sucedió el viernes de la semana pasada en el ya conocido salón de usos múltiples del 
Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, Instituciones 
Paramunicipales y Organismos Públicos Descentralizados "Lic. Benito Juárez García". 

Israel Pacheco Velázquez, líder sindical -vitalicio- del Ayuntamiento, llegó en su camioneta 
desde temprana hora e ingresar a su oficina y sentarse a platicar con su equipo de trabajo. 

Después de unos minutos dio por terminada la reunión y se dirigió al salón de usos múltiples 
para recibir, por grupos de cada dependencia y dirección, a sus agremiados y darles a 
conocer la tan anhelada señal que se había guardado desde hace poco más de dos meses. 

Apoyar al candidato de la coalición 5 de Mayo -conformada por el PRI-PVEM-, Enrique Agüera 
Ibáñez. 

La orden fue expresa y sin titubeos, aunque eso sea interpretado como una traición hacia su 
padrino Enrique Doger Guerrero, quien lo restituyó en sus funciones como representante de 
los trabajadores al llegar como edil en el trienio 2005-2008. 
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La columna de este reportero publicada en este mismo espacio el pasado 30 de abril bajo el 
título "Israel Pacheco apuesta por Enrique Agüera", reveló que el dirigente sindical estaba a 

favor del proyecto del ex rector de la BUAP. 
"El dirigente, que representa a 2 mil 250 trabajadores en activo más 250 jubilados y que 
actualmente está en la puja del reconocimiento de 400 plazas adicionales con la 

administración del edil Eduardo Rivera Pérez, tiene la mira puesta en el proyecto de Enrique 
Agüera Ibáñez", cité en una parte del texto. 

Pero sus representados no habían recibido la orden directa. 
Tenían idea de sumarse a Agüera Ibáñez por dos factores. 
El primero porque tradicionalmente el sindicato municipal está del lado del PRI y no del PAN. 

Y segundo porque su asesor legal es ni más ni menos que el ex síndico municipal en el 
trienio dogerista, Lauro Castillo Sánchez, candidato a síndico en la planilla de Enrique Agüera 

Ibáñez. 
Sin embargo, a mitad de la campaña hubo la versión que Israel Pacheco se haría el 
desentendido. 

Se decía que se iba a mantener al margen del proceso electoral luego de cenar en casa del 
edil Eduardo Rivera Pérez y llegar a un acuerdo en torno a los dos emplazamientos de 

huelga: el aumento salarial y lograr la mitad de las 400 nuevas bases sindicales solicitadas. 
Finalmente este viernes se concretó uno de los propósitos que venía "cocinando" Agüera 
Ibáñez desde sus tiempos de rector en la BUAP. 

Israel Pacheco hizo saber el viernes a los 2 mil 250 trabajadores en activo más 250 
jubilados, la decisión de sumarse a la coalición 5 de Mayo rumbo a la alcaldía de Puebla. 

La primera encomienda vino inmediatamente. 
Acudir el pasado domingo a formar parte de la movilización del cierre de campaña de Agüera 

Ibáñez en el zócalo capitalino. 
La segunda tarea, convencer igualmente a familiares, amigos y conocidos que la mejor 
opción está con el proyecto político del ex rector de la BUAP. 

Y el tercero y más importante: ir a votar este domingo por Enrique Agüera Ibáñez. 
La orden está dada, falta nada más que los sindicalizados se dejen manipular este domingo. 

Como dicen las autoridades electorales: el voto es libre y secreto. 
**Patricia Leal Islas "la intrusa"**  
Al menos es el mote que le han puesto a la ex Contralora del Estado entre algunos 

habitantes del distrito X, por su falta de arraigo y de conocimiento de las necesidades reales 
de la demarcación. 

Ni su manera de bailar ni su forma tan... efusiva de hacer campaña le ha ayudado a Patricia 
Leal Islas. Dicen que la candidata de la coalición Puebla Unida nada más no logra hacerse del 
cariño de la gente. 

Que si porque sólo sabe bailar; que porque se la pasa asistiendo con la cabeza cada 
pronunciamiento de Antonio Gali, como si ella no tuviera opinión propia; y que porque la 

falsedad de su actuar se le nota a leguas. 
También ha sido criticada al sustentar sus propuestas de campaña, en una iniciativa de ley 
que sancione a los diputados locales que no regresen a sus distritos a escuchar las 

demandas del electorado. 
La falta de credibilidad de Patricia Leal Islas le ha valido que la balanza electoral se haya 

inclinado por el momento a favor de la priista Claudia Hernández Medina, la candidata de la 
coalición 5 de Mayo. 
La mejor opinión quedará reflejada esta domingo. 

*** 
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El subsecretario de la Secretaría de Transportes (ST), Víctor Mata, tiembla al escuchar la 
palabra Metrobus o RUTA. 

Como encargado principal de la planeación del programa, ha sido un verdadero fracaso.  
De nada le valió ir a otros estados del país e incluso a otras naciones, si en Puebla la 
intención por mejorar el transporte público tiene problemas de funcionalidad. 

La nueva evidencia ha quedado desnuda del lado de ATT Maximus, compañía encargada del 
recaudo, limpieza y vigilancia de la RUTA, luego de dar a conocer datos reveladores tras 

acusar a la ST de la falta de pago desalarios por casi 3 millones de pesos. 
Entre los ejemplos citados por ATT Maximus, destaca las modificaciones de la dependencia 
estatal en implementar sobre la marcha el cobro mixto de tarjeta de prepago y efectivo en 

las rutas alimentadoras, sin importar alejarse el espíritu del sistema BRT -carril confinado-. 
Otro más y corroborado por algunos medios de comunicación, tiene relación con la presencia 

de autobuses de más de 6 años de antigüedad en lugar de la circulación de unidades nuevas.  
La segunda etapa de la RUTA en el corredor de la 11 Norte-Sur, obliga a la ST a replantear el 
proyecto para evitar los errores cometidos hasta el momento. 

Y eso implica delegar, tal vez, la responsabilidad de la planeación a alguien diferente a Víctor 
Mata. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3038345.htm 
 
(En Punto) 

La nota del día y del inicio de semana la dio, sin duda, el "profe" Ceballos. 
Que Miguel Ángel Ceballos López anunciara su adhesión moral a la candidatura del ex rector 

Enrique Agüera Ibáñez fue un buen golpe mediático a favor del abanderado de la coalición 5 
de Mayo.  

El candidato del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de Puebla ofreció una 
conferencia de prensa para convocar a los electores a emprender un voto útil, a favor, por 
supuesto, de Agüera Ibáñez. 

"Yo sigo haciendo campaña para el PT. A lo único que yo estoy convocando es al voto útil de 
las fuerzas progresistas que parte de la izquierda poblana ha manifestado a favor de Enrique 

Agüera. Yo no tengo retorno al PRI y que de una vez quede claro", manifestó. 
No estuvo mal la maniobra de los agüeristas. 
Por el contrario, seguro redundará en alguna suma de apoyos para su causa. 

Sin embargo, habría sido mejor, mucho mejor, convencer a Ceballos (o a sus jefes) de 
adherirse a la causa tricolor días o incluso semanas atrás. 

Con tres días para hacer campaña, dos a partir de hoy, poco podrán hacer desde la alianza 5 
de Mayo para capitalizar la suma de Ceballos. 
Fue una buena estrategia. 

Pero muy tardía para los propósitos buscados. 
*** 

Ahora sí, ¿verdad? 
Durante las campañas electorales, que están a punto de concluir, al gobierno municipal de 
Puebla no le importó que los partidos y sus candidatos invadieran espacios prohibidos con la 

colocación de propaganda. 
Sus funcionarios se hicieron como que la virgen les hablaba cada vez que alguna persona les 

exigía retirar las imágenes de los candidatos de mobiliario urbano y monumentos históricos, 
principalmente. 
No lo hizo. 

O sí, pero en pocas, escasas ocasiones. 
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Le echó la bolita al Instituto Electoral del Estado, la recibió de vuelta y la volvió a aventar. 
Así se la pasó dos meses, simulando que exigía orden sin hacerlo en realidad. 

Ahora que se aproxima el Mundial de Taekwondo y que el edil Eduardo Rivera Pérez quiere 
que se vea una ciudad limpia y bonita para sus invitados, ya lanzan la advertencia a los 
partidos: les exigen que en tres días retiren la propaganda electoral de las calles y avenidas 

principales de la ciudad. 
Qué le parece. 

En una situación no lo hizo. 
¿Acaso porque no convenía a sus intereses?  
Y en otra, sí. 

*** 
La inconformidad manifiesta por la empresa ATT Maximus debe prender los focos amarillos 

alrededor del rumbo que ha tomado la puesta en marcha y operación de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), o metrobús, en la ciudad de Puebla.  
A través de un comunicado, ATT Maximus pronostica el fracaso del proyecto y expone un 

sinfín de consideraciones que podrían ser exageradas, pero que obligan a la cabeza de esa 
Secretaría a poner orden en una tarea que ha sido de alta prioridad para el gobierno del 

estado: la organización del transporte público en la ciudad de Puebla y los municipios 
conurbados. 
Ahí radica la importancia de la queja expresada por los representantes de esta empresa, que 

es la encargada de la operación del servicio a los usuarios. 
Si en la dependencia sólo se enojan, proceden a revocar la concesión y olvidan algunas de 

las observaciones realizadas por esta firma, puede que en un futuro no muy lejano se 
arrepientan. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 
(Rafael Micalco Méndez*) 

Puebla Unida, firme hacia la victoria 
Puebla volverá a hacer historia. Gracias al apoyo de miles y miles de ciudadanos que a lo 

largo de estos cincuenta y siete días de campaña han participado positivamente, la coalición 
Puebla Unida avanza con firmeza al 7 de julio, pero más allá de eso, hacia el futuro que 
anhelamos para nuestras familias. 

Como presidente de Puebla Unida, agradezco a todos los ciudadanos que nos recibieron en 
sus hogares o sus centros de trabajo, por haber escuchado y enriquecido nuestras 

propuestas con sus inquietudes. 
Agradezco también a todos los voluntarios que están sumados a la campaña haciendo labor 
de convencimiento, recorriendo calle a calle los 217 municipios junto a nuestros candidatos, 

para llevar el mensaje de la coalición. 
A quienes conducirán el proceso como funcionarios de casilla, representantes u 

observadores, mi reconocimiento, porque su esfuerzo le dará legitimidad a nuestras 
próximas autoridades y a los poblanos la certeza de que su voto es respetado. 
Aprovecho también la ocasión para reconocer a los presidentes estatales de los demás 

partidos, Eric Cotoñeto del Partido de la Revolución Democrática, Gerardo Islas de Nueva 
Alianza y Germán Jiménez de Compromiso por Puebla, por su altura de miras en este 

proceso de concretar la coalición Puebla Unida, anteponiendo el bienestar de los ciudadanos. 
Desde que arrancamos este proceso, dijimos que la forma de hacer campaña es una muestra 
de la forma de hacer gobierno. Por eso nuestros procesos para elegir a los mejores perfiles 

se apegaron en todo momento a lo que marca la ley y, a diferencia de otros que debieron 
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sustituir candidatos o reponer sus procesos internos, Puebla Unida no sufrió ningún revés por 
parte de las instituciones electorales. 

El PRI, valiéndose de argucias legales, presentó 153 apelaciones contra candidaturas 
comunes de Puebla Unida, sin embargo, todas y cada una de ellas fueron desechadas por el 
Instituto Electoral del Estado (IEE) y el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP). A su 

vez, la sala regional del TRIFE falló en el mismo sentido en 15 de esas apelaciones y es 
seguro que las demás también serán desechadas. 

Esto demuestra que desde el principio hicimos las cosas bien, convencidos de que el apego a 
la ley, el respeto a las normas internas y el consenso, permiten llevar a cabo procesos 
equitativos y transparentes. 

Tal como lo hicimos en Puebla, donde 35 mil personas acompañaron a Tony Gali y los 
candidatos a diputados locales en el cierre de campaña, lo mismo ha ocurrido en los cierres 

municipales y distritales que se están llevando a cabo en todo el estado, sobre todo en 
regiones donde no se ha dado la transición y que siguen enfrentando rezagos importantes en 
salud y educación, como ha sido la mixteca poblana. 

Por eso es importante que votemos por todos los candidatos de la coalición, para garantizar 
que exista una verdadera coordinación entre los distintos niveles de gobierno que permita 

agilizar las gestiones de recursos para el desarrollo social de nuestras comunidades. 
Hoy invito a los ciudadanos para que el próximo 7 de julio salgan a votar con y por sus 
familias, a dar un paso más en el fortalecimiento de nuestra democracia para seguir 

cambiándole el rostro a Puebla. 
Hace más de dos años tuvimos el sueño de cambiarle el rostro a Puebla. No demos ni un 

paso atrás. Ni una vuelta en u a ese pasado de vergüenza. No permitamos que venga gente 
de fuera a tratar de manipular una elección que es exclusiva de los poblanos. 

Los priistas, conscientes de su próxima derrota, tratarán de poner en duda la elección con 
sus acostumbradas estrategias de engaño, tal como lo han intentado desde que inició la 
campaña. 

En la coalición Puebla Unida les decimos a los ciudadanos que salgan a votar, que por 
nuestra parte seguiremos abonando a un ambiente de fiesta ciudadana, de diálogo y de 

respeto, porque sólo con su voto y su participación, avanzaremos a un futuro de 
oportunidades. 
Sólo con nuestro voto a favor de Puebla Unida, es posible refrendar nuestra decisión de 

seguir por el camino de los resultados y el futuro. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
A tumbar la elección 

Llevar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a las empresas AUDI y VW por 
aparecer en espacios oficiales de promoción electoral del PAN en Puebla tiene un solo 

propósito: la anulación de los comicios del domingo. 
Y es que ya existe como antecedente lo que pasó en Morelia, Michoacán, luego de que el 
boxeador Juan Manuel Márquez (marca) apareció en televisión con unos calzoncillos que 

llevaban la leyenda PRI. 
EL Tribunal consideró que ninguna persona física o moral está facultada para promover 

electoralmente a los partidos y menos en una transmisión televisiva nacional. 
El tema trae más fondo. Aquí sí existe un interés real de los abogados electorales, a los que 
se encargó el caso, pues ellos provienen de Los Pinos. 
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Además, cuál será la postura que asuman tanto AUDI como VW, toda vez que ambas firmas 
si no autorizaron el uso de sus marcas para la campaña panista, pueden alegar daños 

económicos y proceder legalmente, pero como la promoción siguió varias semanas, entonces 
sí consintieron. 
¿Esa fue la aportación de AUDI y VW a la campaña del PAN? 

La respuesta a tal interrogante obliga a formular otra: ¿las marcas mundiales en cuánto se 
cotizan en el mercado? 

Su valor, sin duda, implicaría que por mucho se rebasó el tope de campaña electoral 
asignado en este caso al PAN. 
Pero además el asunto va más allá, porque Pablo Rodríguez Regordosa también utilizó la 

marca AUDI en sus espectaculares de campaña, donde pedía el voto. 
Primero lo hizo en la contienda interna panista para la alcaldía y luego en la constitucional 

para diputado local. 
¿Ya sabrá algo que dejó de usar a AUDI como gancho electoral para sumar simpatías? 
Lo que le documenté ayer de la denuncia del CEN del PRI contra el PAN por uso de marcas 

comerciales en su campaña televisiva de promoción electoral es apenas la punta del iceberg. 
Y es que el TEPJF ya trae un AUDI y un VW en la cabeza. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10522&Itemi
d=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
Focos rojos en el PRI 

Puebla y Baja California son los dos estados que han encendido las alarmas en el escenario 
electoral del PRI. 

En el escritorio de César Camacho descansan sendas encuestas que miden los alcances 
reales del desempeño que tendrá el partido en estas entidades federativas y las expectativas 
no son para nada buenas. 

Son los verdaderos números, los auténticos, los que sin duda jamás serán mencionados en 
el siempre optimista discurso. 

Los indicadores son contundentes, muy claros y al margen de cualquier ambigüedad: 
En estos estados se perderían las alcaldías más importantes y la mayoría de los congresos 
locales. 

Todo parece indicar que ambos casos, la operación electoral de los gobiernos estatales 
emanados del Partido Acción Nacional será mucho más efectiva que el trabajo partidista, el 

carisma de los candidatos y la capacidad de movilización de la estructura del partido. 
Es evidente también que la ausencia del gobierno federal influye directamente en lo que 
muestran estos sondeos de opinión. 

La tan ansiada operación a favor de los intereses priistas ha brillado por su ausencia. 
Tal parece que dentro de las prioridades estratégicas del presidente Peña, ha sido más 

importante respetar las dos joyas de la corona panista y negociarlas a cambio de apoyos 
para las iniciativas de reformas que se impulsarán en el congreso federal en el segundo 
semestre del año, una vez pasada la calentura electoral. 

Intervenir en estos estados intentando arrebatarlos a la fuerza pondría en riesgo las 
negociaciones con el resto de las fuerzas políticas involucradas en el famoso Pacto por 

México. 
Una victoria en esos estados es un triunfo para panistas, perredistas, aliancistas y demás 
partidos estatales involucrados en la conveniente figura de las alianzas. 
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En este complicado escenario, tres ex gobernadores tendrán que ser llamados a cuentas y 
sin duda sufrirán las consecuencias de una negociación del que resultaron ajenos: César 

Camacho, Ivonne Ortega y Fernando Moreno Peña. 
Tres personajes que en su momento ganaron sus respectivos estados y que hoy están en 
peligro de perder posiciones importantes para el tricolor. 

La afectación para ellos será mediática, no política. 
Si bien es cierto que serán culpados por los malos resultados en estos estados, Camacho y 

Ortega podrían recuperar su prestigio con victorias en el resto de las entidades en donde 
habrá elecciones. 
Moreno Peña es, sin duda, prescindible para el equipo cercano del presidente. 

Se acabara el mito del gran desestabilizador experto en ganar elecciones de estado en donde 
el PRI es oposición y podrá tranquilamente, previa compensación por su sacrificio, vivir un 

muy cómodo exilio político en algún paradisiaco lugar de su estado natal. 
A la carta 
  

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10524&Itemi
d=71 

 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
El Compadre de Marín Declina a Favor de Agüera (los Motivos del Lobo) 

Para entender la declinación que Miguel Ángel Ceballos hizo a favor de Enrique Agüera 
Ibáñez hay que jalar una hebra: la que conduce a Armando Méndez Romero, quien goza de 

una notable influencia al interior del Partido del Trabajo y de la protección del ex gobernador 
Mario Marín Torres. 

Méndez y sus simpatizantes, adictos todos a Marín desde hace décadas, suelen argumentar 
que son "la verdadera izquierda", pese a que en la elección de 2010 jugaron abiertamente 
por Javier López Zavala y hoy lo hacen por el candidato de la coalición 5 de Mayo. 

Durante ese proceso, Miguel Ángel de la Rosa, ex dirigente estatal del PRD, acusó a Méndez 
de estar al servicio de López Zavala y del marinismo. 

El hoy regidor Arturo Loyola fue más enfático: "Méndez y su grupo estiran la mano en la 
SEDESO y obedecen consignas torpes".  
Hace algunas semanas, el dirigente del Movimiento de Izquierda Progresista dijo que la 

"verdadera izquierda" no se había equivocado durante el proceso electoral "ya que sus 
militantes van a apoyar el proyecto ciudadano que encabeza Enrique Agüera". 

Ante la disyuntiva de quién sería el candidato del PT a la alcaldía poblana, la izquierda 
marinista se inclinó por Ceballos, compadre del propio Marín, quien fue el primero en 
destapar a Agüera cuando apenas iniciaba el proceso interno del PRI. 

En otras palabras: Ceballos se ha manifestado en dos ocasiones a favor del ex rector de la 
BUAP. 

La más reciente, hace apenas unas horas, cuando reconoció que sus números no le dan para 
ganar las elecciones del 7 de julio y llamó a ejercer el "voto útil" en beneficio de quien nunca 
ha dejado de ser su candidato. 

Cuando se dio el primer destape, Ceballos fue incorporado al equipo agüerista a través de 
Pedro Alonso, uno de los hombres de mayor confianza del candidato del PRI-Verde. 

Ahí se mantuvo buscando apoyos para Agüera hasta que un día apareció ungido como 
candidato del PT. 
No faltaron voces que lo acusaron de traidor, pues la versión que circuló fue en el sentido de 

que terminaría declinando por Tony Gali Fayad, una vez que, aseguraron, el dueño de 
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Ceballos era Fernando Morales, ex dirigente estatal del PRI y hombre de todas las confianzas 
del gobernador Rafael Moreno Valle. 

Pero la verdad afloró y Ceballos volvió a levantarle la mano al ex rector. 
Antes, sin embargo, rompió el guión, lo que le costó un fuerte llamado de atención del dueño 
del PT a nivel nacional: Alberto Anaya. 

Y es que durante el único debate realizado entre los candidatos a la alcaldía, Ceballos 
incumplió el acuerdo de "pegarle" a Tony Gali. 

Su argumento, confiado en corto a sus equiperos, no tiene pierde: "Voy a seguir viviendo en 
Puebla y no quiero tener problemas con el grupo en el poder". 
Esas mismas fuentes revelaron que la negociación entre Ceballos y Agüera incluye puestos y 

prebendas en el próximo ayuntamiento. 
Una de ellas: la Dirección de Cultura Municipal. 

No todo es miel sobre hojuelas en esta historia. 
Hace unos días, de paso por Puebla para presentar su más reciente libro, el senador Manuel 
Bartlett Díaz, coordinador de la fracción petista en la Cámara Alta, no sólo desconoció a 

Ceballos, sino que se burló de su candidatura: “es completamente invisible y sólo sirve de 
comparsa para afianzar los intereses del partido en el poder". 

Y aunque no aclaró a qué partido en el poder se refería, todo mundo pensó en la coalición 
Puebla Unida. 
Craso error: el "partido en el poder" resultó ser el PRI, al que es tan adicta la "verdadera 

izquierda" poblana. 
La Izquierda Marinista en el Pasado Reciente. En 2010 nuestros personajes buscaron sin 

éxito quedarse con la candidatura del PT a la gubernatura de Puebla. 
Arturo Luna Silva lo narró así en su columna Garganta Profunda:"Mario Marín y Javier López 

Zavala casi tenían en sus manos la candidatura del Partido del Trabajo (PT) a la gubernatura 
para el ex perredista Rodolfo Huerta Espinoza, pero a última hora se les cayó. 
"Todo estaba listo para su registro, después sería quien fustigara e hiciera campaña en 

contra de la candidatura de Rafael Moreno Valle Rosas, de la coalición 'Compromiso por 
Puebla'. 

"Pero la operación política con el senador Alberto Anaya, mandamás del PT a nivel nacional, 
falló. 
¿Qué pasó? 

"Nunca pensaron que uno de los grupos al interior del PT en Puebla se moviera y operara, 
nada más y nada menos que con el propio Andrés Manuel López Obrador. 

"Durante días y días, Rodolfo Huerta y Armando Méndez hicieron guardia en las oficinas del 
PT, ubicadas por el panteón de Agua Azul, con su principal contacto: el ex diputado Mariano 
Hernández, lo mismo que otros perredistas que buscaron que sus planillas municipales 

fueran aprobadas y registradas. 
"No fue Manuel Camacho Solís quien influyó para que no registraran a Huerta Espinoza. 

"Unos grupos, encabezados por Rafael Ramírez y María Eugenia Ochoa, se presentaron a la 
reunión de los miércoles de la Comisión Política Nacional del PT en el DF, para increpar a la 
dirigencia nacional petista y al propio Alberto Anaya, sobre la imposición casi segura del ex 

perredista. 
"Fuentes confiables afirman, empero, que el factor decisivo para tumbar al 'gallo' de Casa 

Puebla fue la interlocución que se hizo con el mismísimo López Obrador. 
"Flor Coca se comunicó con Beatriz Gutiérrez Müeller, la pareja sentimental de 'El Peje' y su 
compañera en la radio con Sergio Mastretta. Le solicitó apoyo y fueron recibidos y 

escuchados por el presidente 'legítimo', a quien le dijeron lo obvio: que Rodolfo Huerta 
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formaba parte de la estrategia de Mario Marín para mantener el poder, pues sería el ariete 
del PRI para cobijar a López Zavala y para contener y atacar a Moreno Valle. 

"Otro que influyó fue Mario Vélez Merino, otro ex perredista que también proporcionó los 
antecedentes marinistas de Rodolfo Huerta, puesto que éste hace años lo traicionó y hoy fue 
el momento de la venganza. 

"Dicen que Andrés Manuel López Obrador, con la información suficiente, habló con el senador 
Alberto Anaya, le dijo que ya estaba enterado de la maniobra de Mario Marín… y ahí se vino 

abajo la candidatura de Rodolfo Huerta". 
Hasta aquí la larga, pero muy reveladora cita. 
Queda claro que hoy López Obrador ni se enteró del regreso de la izquierda marinista. 

Ocupado como está en impedir la Reforma Energética del presidente Enrique Peña Nieto, el 
senador Bartlett no lo enteró de la trama. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5640 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

Puebla: sacrifican delegado federal 
El exdelegado de la Secretaría de Gobernación en Puebla, Manuel Castañeda Rodríguez, 

encarna como pocos la forma en la que el gobierno de Enrique Peña Nieto ejerce el poder 
desde la Presidencia de México. 
Podría resumirse en una máxima juarista: con los amigos la ley y gracia, con los adversarios 

la ley a secas. 
Llegó por la puerta grande este funcionario federal fugaz, que no alcanzó a cobrar los tres 

meses de rigor en la función pública después de haberse dejado llevar por el guiño del poder 
local. 

El fin de semana salió por la puerta de atrás y sin despedirse. Como sucede con la 
trabajadora social ingrata, se escurrió al amparo de la sombra y el anonimato. Nadie lo vio 
irse. 

Fuentes de alto nivel lo confirmaron la víspera. No gustó el comportamiento del 
representante de la oficina de Miguel Ángel Osorio como interlocutor del gobierno de Puebla. 

Y fue fulminantemente echado del cargo para el que había rendido protesta el 19 de abril 
pasado. 
No hay engaño detrás del anuncio hecho la víspera por el delegado del CEN del PRI, 

Fernando Moreno Peña, sobre el cese de Castañeda Rodríguez. El medio es el fin. 
En política lo que parece es: el exfuncionario pagó la factura por una conducta juzgada como 

displicente respecto de la responsabilidad conferida frente a una gestión gubernamental de 
orígenes opuestos al espíritu militante de Peña Nieto y su burbuja. 
El gobierno del estado dispuso la colocación de arcos detectores de metales el domingo, 

previo al cierre de la campaña del candidato priista al gobierno municipal, Enrique Agüera. 
Desde la trinchera priista el gesto fue tomado como intimidatorio. Con fines que buscaban 

inhibir la participación masiva. Se dijo la dirigencia priista que había que reventar al 
“blandito” delegado de Gobernación. 
Y así fue como Manuel Castañeda duró apenas dos de los 72 meses que durará la gestión de 

Enrique Peña Nieto. 
El gobierno de Puebla perdió al único interlocutor atento en las sesiones del capítulo local del 

Pacto por México. La sesión del próximo viernes deberá contar con el relevo y habrá que 
estar atento del perfil del nuevo funcionario federal. 
En el sótano… 
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1.- El escándalo de aquí cerquita. Candidato del PAN a presidente municipal por la capital de 
Xalapa, Abel Cuevas Melo, protagoniza su propia tragicomedia. El escándalo por la 

corrupción en la construcción de la Estela de Luz lo alcanzó por su papel como director de 
administración de la Presidencia de la República con Felipe Calderón. 
2.- El Granier junior de aquí tras lomita. El orgullo del nepotismo del gobernador de Tlaxcala 

se lama Mariano González Aguirre. Cuentan que el vástago del señor feudal de Tlaxcala sigue 
el patrón de conducta de otro déspota: Fabián Granier Calles, hijo del hombre sujeto a 

proceso en Tabasco. Empresarios constructores lo dicen cada vez con más insistencia. 
3.- Filosofía de un oriundo de Santa Catarina Los Reyes. En una elección gana quien pega 
menos, decía Melquiades Morales Flores, el jefe de la familia priista que ha sabido extender 

su influencia en casi todo el ámbito del gobierno de alternancia. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
¿Aviadores en la SEP? 

¿Sabe usted a cuánto ascienden los recursos que el gobierno del estado, a través de la 
Secretaría de Educación Pública, tuvo que reintegrar a la Federación el año pasado por falta 

de transparencia en el manejo de recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación 
Básica y Normal (FAEB)? 
Nada más a 275 millones de pesos, según el último Informe de Resultados de la Fiscalización 

Superior de la Cuenca Pública 2011, correspondiente a la auditoría 11-A-21000-02-0621 
realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a los recursos destinados al 

gobierno de Puebla para el FAEB, que en 2011 ascendieron a 12 mil 875 millones de pesos. 
Si bien la cifra anterior ya es relevante, lo son todavía más las anomalías halladas por la ASF 

acerca del destino que tuvieron tales recursos, pues se canalizaron a “pagos improcedentes 
a personal con licencia sin goce de sueldo, comisionado, dado de baja, con categorías no 
identificadas y adscrito a centros de trabajo no financiables”, es decir a los llamados 

eufemísticamente “aviadores”. 
Todo ello sin contar que la Secretaría de Educación también hizo los siguientes pagos 

irregulares: 
• 44.73 millones a 1,765 trabajadores federalizados con recursos del FAEB, adscritos a 
36 centros de trabajo no identificados en el catálogo autorizado; 

• 849.6 millones de pesos a 23 trabajadores federalizados en 12 centros de trabajo 
dados de baja o clausurados; 

• 14.38 millones de pesos a 72 trabajadores del sistema estatal subsidiado en 11 
centros de trabajo clausurados y no financiables; 
• 27.44 millones a 922 trabajadores federales en categorías no identificadas en el 

catálogo autorizado; 
• 17.92 millones a 15 trabajadores federales que contaban con algún tipo de licencia sin 

goce de sueldo y a 322 trabajadores que habían causado baja definitiva; 
• 152.32 millones a 402 trabajadores comisionados en las secciones 23 y 51 del SNTE; 
• 13 millones a 60 trabajadores indebidamente comisionados con goce de sueldo a las 

secciones 23 y 51 del SNTE; 
• 2.8 millones por concepto de carrera magisterial de 261 trabajadores no localizados en 

dicho programa; 
• y 379 mil pesos por pagos superiores a los autorizados en el tabulador de 41 
trabajadores. 
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Vale la pena aclarar que todos estos pagos, señalados también por la Auditoría Superior de 
la Federación, fueron reintegrados a la cuenta bancaria del FAEB, por lo que tales 

observaciones se asientan como solventadas en el referido informe. 
Otro dato que merece destacarse sobre la citada auditoría es que, de las 27 observaciones 
que se hicieron al gasto del FAEB en Puebla, 26 fueron solventadas, lo que permitió a la ASF 

recuperar en el transcurso de la revisión 514.77 millones de pesos. 
   

*** 
Ayer le comenté aquí que el gobernador Rafael Moreno Valle había celebrado su cumpleaños 
número 45 en Casa Puebla en compañía de algunos integrantes de su gabinete y del 

candidato de la coalición Puebla Unida a la alcaldía capitalina, José Antonio Gali Fayad. 
En realidad no fue así. El mandatario estatal sí festejo su cumpleaños 45, pero en compañía 

de su esposa, padres y abuelo paterno, como se aprecia en esta imagen tomada de la cuenta 
@RafaGobernador. 
  

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
Rafael nos trajo pura pipitilla 

Como cualquier día, un grupo de empleados se presentaron a trabajar en la 
Secretaría de Turismo del Estado. A la entrada, los guardias que sólo cumplen órdenes, les 

impidieron el paso. No pasan fue la instrucción tajante y sin explicaciones. Por lo menos que 
nos permitan entrar por nuestras pertenencias, dijeron los afectados, pero ni ese derecho les 

fue concedido. 
Claro, se trataba de trabajadores de contrato y por supuesto que se trataba del inicio del 
gobierno de Rafael Moreno Valle. Y como éste, varios ejemplos de empleados que fueron 

despedido de manera fulminante por el delito de haber trabajando en el periodo en que 
Mario Marín fue gobernador de Puebla. 

La de Turismo es una de las dependencias donde los ejemplos de despidos injustificados fue 
más burda, por cortesía de su titular el señor Trawits (perdón si así no se escribe) Barroeta.  
En otras áreas del gobierno, los poblanos fueron desplazados por el simple delito de ser 

poblanos. 
En Educación Pública, por poner otro sencillo ejemplo, un señor de nombre Gerardo Tapia 

Lastirene fue uno de los funcionarios más importantes para ejercer el poder tras el trono. De 
hecho, el manejaba la SEP mientras su jefe Luis Maldonado se dedicaba a hacer política. 
Los méritos del señor Tapia son dos: ser hermano del primer director de comunicación del 

morenovallismo y manipular al señor Maldonado. 
En el Capcee despacha como titular un oriundo de Jalisco. Ocupa el lugar que ningún 

poblano tiene la capacidad de ocupar. Es increíble que el gobernador tenga en esa posición a 
ooooootro fuereño., pero más increíble resulta que a ojos del gobernador, ningún poblano 
tenga la capacidad de ocupar el puesto. 

Es más, este señor, director del Capcee, no me ha aclarado las versiones de que la 
construcción de las aulas ahora, son más caras que ¡durante la época del marinismo! Su 

silencio es la aceptación de que la corrupción no se ha ido, sólo cambio de destinatario. 
En fin, todas las dependencias están llenas de pura pipitilla. Por lo menos nos hubiera traido 
a gente que valga la pena. 

El Verdugo 
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Hace unas tres semanas escribí que el Secretario de Gobernación estaba “operando” Puebla 
para tricolor. El Verdugo dice: El profe Ceballos ya se pronunció por Agüera. 

Gracias 
http://test.e-consulta.com/opinion/2013-07-01/rafael-nos-trajo-pura-pipitilla 
 

 (Garganta Profunda/Arturo Luna) 
Puebla, pieza del ajedrez nacional del poder 

Dos grupos al interior del PRI libran una guerra sin cuartel de cara a los comicios del próximo 
7 de julio, donde, como se sabe, las joyas más codiciadas son el gobierno del estado de Baja 
Californiay el ayuntamiento del municipio de Puebla. 

Por un lado están el presidente Enrique Peña Nieto y su secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, quienes piensan que las reformas estructurales –en especial la 

energética- bien valen el sacrificio electoral a favor del PAN, el aliado incondicional de Los 
Pinos dentro del fundamental Pacto por México. 
Por el otro, Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón, líderes de los diputados y 

senadores del tricolor, respectivamente, quienes piensan distinto y que atrincherados en sus 
islas de poder, lucen convencidos de que los comicios no deben ser objeto de negociación 

electoral, por más que importen –y urjan- las reformas estructurales que requiere Peña Nieto 
para que su sexenio no fracase. 
Basta dar un breve paseo por las declaraciones que estos y otros actores han realizado en 

las últimas 72 horas, para confirmar que el asunto de las elecciones del 7 de julio se juega 
hoy, en realidad, en una cancha nacional, por más que en Puebla se crea ingenuamente que 

aquí es el ombligo del mundo y que los factores locales pesan más que los nacionales en el 
ajedrez global que se juega, y se juega muy bien, desde ese epicentro que ha sido, es y 

seguirá siendo Los Pinos. 
Veamos: 
“Están equivocados quienes piensan que la voluntad popular se puede negociar. No será 

posible llevar a la mesa de los acuerdos políticos y legislativos lo que no se logre en las 
elecciones locales: el Pacto por México y los acuerdos legislativos no se prestan al chantaje”: 

Manlio Fabio Beltrones. 
“Yo estimo y espero, de verdad, lo espero, que por el bien de México, el Pacto siga adelante. 
Está logrando transformaciones que por muchos años se pensaron y que ahora, en poco 

tiempo, se están alcanzando”: Miguel Ángel Osorio Chong. 
“No, no hay negociación con el PAN para entregar la alcaldía de Puebla a cambio de la 

reforma energética”: Emilio Gamboa Patrón. 
“El Pacto por México y los acuerdos políticos en el país están en riesgo si los gobernadores 
priistas, con la anuencia del Gobierno Federal, intervienen en las elecciones del próximo 

domingo”: Gustavo Madero, dirigente del PAN. 
Y por último: 

“Si se mantiene el ritmo de inversión extranjera que se ha registrado hasta ahora, 2013 
podría convertirse en el año con mayor atracción de inversión extranjera en la historia de 
México”: Enrique Peña Nieto, quien no por nada, hace unos días, fue hasta Londres para 

anunciar que la reforma energética va y que para ello, cuenta con los votos legislativos del 
PRI, claro, y de otro partido que no es el suyo –y que no lo dijo pero todo mundo sabe que 

ese partido no es otro que Acción Nacional. Un Acción Nacional en crisis estructural, sin 
brújula y necesitado de triunfos que lo hagan nuevamente fuerte-. 
Hoy, Puebla dejó de ser una isla y, de hecho, es más que nuncauna pieza fundamental en el 

gran ajedrez nacional del poder. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 02 de Julio de 2013 

 
 

 37 

Y ya el 7 de julio –fecha mítica, si alguna- se verá qué grupo al interior del PRI logró 
imponerse: el PRI que privilegia las reformas que el país necesita por encima del resultado 

electoral o el otro PRI, el PRI aferrado a sus interés de grupo y por tanto a lograr victorias 
pírricas pensando que el mundo –tal y como lo conocemos- se termina el primer domingo del 
séptimo mes de 2013. 

Porque no es sólo una elección local lo que está en juego. Es algo más, mucho más grande e 
importante que un Congreso estatal y 217 municipios. 

¿Alguna duda? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Trascendió Puebla) 
Que dos diputados federales ligados a Puebla Unida darán su brazo a torcer a favor del 

candidato de la colación 5 de Mayo a la alcaldía poblana Enrique Agüera Ibáñez, y adelantan 
que el anuncio hará mucho, pero mucho ruido. 
Ha trascendido se trata de legisladores de sangre azul, y otros le apuntan a la legisladora del 

partido con colores de la hepatitis C, ligada a las causa de la burocracia dorada del 
perredismo en el Estado de México. 

Que es tan democrático el Partido del Trabajo que mientras en la capital del estado declinan 
a favor del abanderado de la coalición 5 de Mayo, en el municipio de San Martín Texmelucan 
el empresario petista Rafael Núñez es el candidato a la alcaldía de Puebla Unida. 

Que lo grave de las acusaciones del delegado del CEN del PRI Fernando Moreno Peña contra 
el abanderado de Puebla Unida no es la presunción de la presunta existencia de las cuentas 

en instituciones de crédito, sino la exhibición de presuntos documentos que violarían el 
secreto bancario. 

Que en el municipio de Tlachichuca se registraron los primeros actos de violencia al 
enfrentarse grupos ligados a las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo donde salieron a 
relucir armas de fuego de presuntos pistoleros provenientes del estado de Veracruz, sin que 

la Policía preventiva haya intervenido. 
Propaganda con información relacionada a las cuentas públicas sin aprobar del ex edil 

Ramiro González Vieyra candidato del PRI-PVEM en el Distrito Electoral 20 con cabecera en 
Ciudad Serdán, fue el motivo de la acción violenta por parte de grupos presuntamente 
ligados al PRI. Los hechos ocurrieron el pasado domingo 30 de junio en el municipio de 

Tlachichuca. 
Que reapareció el priista ex secretario de Gobernación bartlista, Carlos Meza Viveros, para 

denunciar que el PRI no aprendió la lección del 2010 y dejo sólo a su candidato a la 
presidencia municipal de Puebla Enrique Agüera Ibáñez, y que pese al “abandono” el tricolor 
tiene grandes posibilidades de ganar la alcaldía. 

Que Susana Riestra, candidata a diputada local por el distrito 12 de Puebla Unida cierra 
campaña en la explanada de Amalucan en una zona donde dio la sorpresa porque ha logrado 

arrebatarle al PRI el voto cautivo que se alejó de Sandra Montalvo porque ni a ellos 
convenció. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185065 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

El partido de AMLO, con el PRI 
El Partido del Trabajo de Andrés Manuel López Obrador volvió a las andadas para encarecer 
los puntos porcentuales de uno de sus candidatos a favor del Partido Revolucionario 

Institucional. 
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Alberto Anaya Gutiérrez, el dueño de la franquicia nacional del PT, le entiende bien al asunto 
del negocio de las campañas electorales, y aún cuando en Puebla no es significante un punto 

porcentual del ex priista abanderado a la alcaldía poblana, la negoció a precio de oro. 
De acuerdo a los cálculos de los potenciales votantes el domingo 7 de julio, considerando los 
siete puntos de intención del voto a favor del ex priista Miguel Ángel Ceballos López, 

equivaldría a algo así como 6 mil votos por puntos porcentual, pero la rentabilidad real es 
mediática. 

A nadie debería extrañar esta decisión de la dirigencia nacional y local petista porque en los 
estados es muy normal la compraventa de la franquicia a favor de las causas económicas de 
Anaya Gutiérrez. 

La entidad poblana –como en otros estado-, por la vía de recursos millonarios de 
presupuesto del gobierno a los CENDIS, el modelo educativo en manos de los “maoístas”, el 

PT lograr mantener un vinculo orgánico y financiero, a cambio de votos en las campañas y 
en los congresos locales. 
La defección de Ceballos López obedece a ese comportamiento genético del petismo que en 

los estados y en especial en Puebla, orgánicamente, han estado ligado al PRI. 
En este episodio la dirigencia estatal del Partido del Trabajo se hace como la ofendida con el 

anuncio de Ceballos y le atribuye la decisión a un asunto estrictamente personal del 
candidato, versión que difícilmente podrá vender. 
Hay dos versiones de la declinación del “profe” Ceballos: 1. Se trató de un acuerdo de “alto 

nivel” en la ciudad de México entre las dirigencias nacionales del PRI y PT, y 2. Una “muy 
buena” negociación personal de Miguel Ángel Ceballos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185064 
 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 
Represalia de directora contra alumna de 10 años 
Con número de oficio 252-21.01.03 la directora de la escuela primaria “Enrique Conrado 

Rebsamen”, Mónica Moreno, solicitó al DIF Municipal suspender a la niña Valentina de 10 
años de edad del programa Puebla Amigo de la Infancia. 

Eso en represalia porque los papás de la menor detectaron un fraude económico cometido 
por la directora y el Comité de Padres de Familia. La niña tiene las mejores calificaciones en 
la institución educativa. 

Los papás de la niña tramitaron un juicio de amparo radicado hace ya seis meses en el 
Juzgado Tercero de Distrito del Sexto Circuito bajo el número 331/2013, pero hasta esta 

fecha se encuentra substanciándose. 
Del asunto ya fueron informadas las autoridades educativas en Puebla, pero no ha habido 
una actuación en consecuencia. Los papás prometen llegar hasta sus últimas consecuencias. 

MIENTE EL PAN EN NOPALUCAN 
Como parte de la guerra sucia, el PAN y la alianza Puebla Unida en Nopalucan han tratado de 

confundir al electorado acusando a Rogelio Roque Torres, abanderado a edil por ese 
municipio, de no aprobar su cuenta pública por un presunto fraude de 8 millones de pesos 
(de su primer periodo como alcalde en el periodo 2005- 2008. 

La estrategia ha sido para favorecer al candidato de Puebla Unida, Hilario Cerón, porque no 
levanta en las encuestas. 

Con fecha 25 de mayo de 2011, en el Periódico Oficial del Estado de Puebla, publicó el 
decreto por el que se da a conocer que “no es administrativamente responsable de 
irregularidades”. Además se dio a conocer que fue aprobada la cuenta pública de Roque 

Torres. 
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LA SOMBRA DE LA SANCIÓN A GUILLERMO PAISANO 
En la liga http://www.ofspuebla.gob.mx/verayuntamiento.php?id=163 quedó el antecedente 

de las sanciones que el antes llamado Órgano de Fiscalización Superior aplicó en contra de 
Guillermo Paisano Arias por la no aprobación de sus cuentas públicas, edil en el periodo de 
2002-2005 de San Andrés Cholula. 

El 10 de junio de 2005 el Periódico Oficial del Estado de Puebla publicó la sanción económica 
al ex edil por la cantidad de 37.2 millones de pesos, “equivalente a medio tanto del daño 

causado más restitución del daño causado” al ayuntamiento de San Andrés por 74.5 
millones. Y eso fue por solo un año de administración. 
Pese a las irregularidades de Guillermo el PAN y Puebla Unida postularon como su candidato 

al hermano de él, Leoncio Paisano Arias. ¿Será que los sanandreseños ya olvidaron las 
irregularidades en la administración del primer Paisano? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185079 
 
(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 

25 años de periodismo 
No ha sido fácil ejercer el periodismo a lo largo de estos 25 años de carrera profesional; 

quienes egresamos de la Escuela de Periodismo Carlos Septién García, en 1988, nos hemos 
topado con todo. 
Estamos a punto de cumplir 50 años de edad y la mitad de nuestra vida la hemos dedicado, 

en cuerpo, alma y mente, a hacer periodismo desde muy diversas trincheras. 
En 1984, cuando apenas iniciamos la carrera en esa gloriosa escuela, muchos de mis 

compañeros de aula ya estaban en las redacciones de los medios de comunicación. 
Tenían que combinar trabajo y estudio para subsistir. Así eran las cosas en aquellos tiempos, 

tanto como ahora. El periodismo era un asunto de pragmatismo, de práctica diaria, para 
comprender mejor el acontecer social. 
Unos ya trabajaban en agencias de noticias nacionales e internacionales; otros en televisoras 

o radiodifusoras; unos más en medios impresos (revistas o periódicos) y hay quien 
participaba de manera activa en áreas de comunicación social. 

Todos eran brillantes, incluyendo aquellos que optaron por entregarse a los estudios al cien 
por ciento, tiempo que aprovecharon para escribir sus cuentos o ensayos de diversos 
géneros periodísticos-literarios. 

¿Personajes famosos de mi generación? Mara Patricia Castañeda, Gustavo Adolfo Infante, 
Matilde Obregón, Patricia Betaza, Patricia Castañeda, Arturo Medina, Francisco Vidaurreta, 

Francisco Forastieri y Gil Chávez, que ya salían a cuadro o comenzaban a dominar cámaras, 
escenarios y cabinas. 
También reconocidos, pero trabajando como reporteros para agencias de noticias o medios 

impresos,tenemos a Rubén Torres, Manuel Juárez, Raúl García, Alberto Herrera, Isabel 
Becerril, Verónica Suárez, Claudia Pérez Rodríguez, Elizabeth Vaca, Alma Yáñez, Dolores 

Corrales, María Cabadas, Laura Baptista, Miriam Reyes, Aida Mendoza y Gabriela Ojeda. 
Hoy, por ejemplo, quien tiene un posicionamiento mediático ejemplar es Fernando del 
Collado, con Tragaluz, su excelente espacio de entrevistas difundido en Milenio Televisión. 

Figuras clave de la comunicación corporativa tenemos a Rosario Valeriano, Irma Carrillo, 
Norma de la Sancha y Federico Rojo, quienes conquistaron espacios en la Iniciativa Privada. 

Como escritores versátiles tenemos a nuestros buenos camaradas Pedro Soria y Carlos 
Bernal. 
En comunicación política podemos señalar como periodistas experimentados a Francisco 

Verdayes, cozumeleño de cuna; Abel Badillo, hidalguense de corazón; Cesáreo Martínez, 
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veracruzano sin mancha; Rafael Martínez, defeño avecinado en Cancún y Emmanuel Ruiz, 
ahora en el gobierno municipal de La Bella Airosa. 

Otros amigos de la generación 84-88, como Cristina Ayala, Diana Gaxiola, Soledad Vázquez, 
Elsa García, Adriana Rodríguez, Magda García, Rufina Izaguirre, Mónica Nava y Lorena Prieto 
también han hecho un auténtico periodismo, digno de la generación 84-88. 

En lo personal agradezco al periódico Reforma haberme abierto sus puertas durante casi diez 
años; a la agencia de noticias Notimex, por cobijarme tres; al Grupo Editorial Expansión, que 

me formó periodísticamente en mi primera etapa profesional y al Grupo Milenio, por tenerme 
como su columnista político desde hace 4 años (Mérida y Puebla). 
Como no agradecer, por supuesto, a Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, 

quien en 2011 me invitó a participar en su gabinete como director de Análisis Estratégico de 
la Información. En Puebla, un “gracias de todo corazón” a nuestro brillante y fino amigo, 

Pablo Ruiz. 
A mis buenos amigos de la 84-88 un abrazo solidario; escribo para ellos por permitirme 
aprenderles ese periodismo combativo, veraz, imparcialy hasta divertido que tanto requiere 

la sociedad. 
Bien por todos los maestros que nos legaron sus conocimientos, toda su sabiduría; bien por 

esos 25 años de hacer periodismo. Estoy seguro que mis buenos amigos irán por muchos 
más, sin traicionar sus principios, pese a los embates e incomodidad que se causa a los 
grupos de poder y de presión. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185067 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
Elecciones históricas 

Las elecciones locales que concluirán el próximo 7 de julio serán históricas, las más 
recordadas por los poblanos. 
Y las razones son muchas: Por ser las más disputadas, por tener en juego los periodos de 

gobierno más largos (cuatro años con ocho meses), por ser las más aguerridas, por ser las 
más costosas, sobre todo, por ser las más sucias en la historia de Puebla. 

No ha habido otra elección en la que los equipos de los candidatos principales, los 
protagonistas, se hayan dado hasta con la cubeta como en este proceso. 
La elección local resultó toda una caja de Pandora. 

De entrada, el próximo 8 de julio podremos observar la influencia, la fuerza y poderío político 
del presidente, Enrique Peña Nieto, y del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 

¿Quién ganará? 
Es evidente que los comicios de Puebla y de Baja California son de suma relevancia para el 
gobierno federal peñista. Habrá que ver el resultado final. 

Empero, en los comicios poblanos, en particular, está en juego el futuro del mandatario 
local, el de José Antonio Gali Fayad y el de Enrique Agüera Ibáñez. 

Es una verdadera lástima que la guerra sucia haya privado en la elección de Puebla. 
Con este tipo de campañas los únicos que perdieron fueron los poblanos, quienes resultaron 
los más perjudicados y los menos responsables del excremento que se echaron uno y otro 

equipo de los candidatos. 
Afortunadamente, conocimos una etapa más de la vida de los aspirantes a los distintos 

cargos de elección que se sortearán en Puebla el próximo domingo. 
Lo grave de esto, es que la injuria, los ataques personales y la denostación hayan privado en 
las campañas. 
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Una vez más, los poblanos dimos cuenta que la clase política que nos gobierna no ha 
superado los vicios, traumas y mañas a las que está acostumbrada con tal de amasar y 

acceder al poder. 
Nuestros políticos son capaces de cualquier cosa con tal de salirse con la suya. 
Antes, porque eran unos corruptos, según, y ahora, porque quieren perpetuarse en el poder 

a como dé lugar. 
En lo personal, creo que tanto José Antonio Gali, como Enrique Agüera, desempeñaron su 

papel como debían en esta elección. 
Ambos, son personajes de los más populares en Puebla. Qué lástima que uno tenga que 
perder y quedarse con las manos y los bolsillos vacíos el próximo 7 de julio. 

Tanto Agüera, como Gali tienen un gran potencial para hacer una buena campaña a la 
gubernatura. Les sobra simpatía, popularidad y arrastre entre los poblanos. 

Agüera, abusó de su confianza y Gali del apoyo que le brindó la estructura gubernamental. 
Los dos candidatos mostraron aciertos interesantes en sus campañas pero, también, dieron 
pasos equivocados que les costaron muy caros. 

Gali, el haber permitido que se intentara transparentar su millonaria fortuna, y Agüera, 
haber desdeñado los hierros cometidos en su paso por la BUAP. 

Sus excesos, sin duda, les perjudicaron y dieron pie a la guerra sucia en su contra. 
En esta elección, además, saltaron personajes de la política poblana que mostraron su falta 
de seriedad, profesionalismo y su grave incongruencia. 

Dos de ellos, Ana Teresa Aranda Orozco, la famosa “Doña” del PAN, a quien ya nadie le cree 
ni como política, ni como panista, ni como nada. 

El segundo, Miguel Ángel, “El Profe” Ceballos, quien como dice una cosa dice otra. 
El caso es que el próximo domingo se verá quién es quién en las urnas. 

Algo que sí debe reconocerse es la valentía de Enrique Agüera para jugar una elección en la 
que, digan lo que digan, los dados siempre estuvieron cargados. 
----------------- 

Posdatas 
* Gracias a todos mis amigos en los medios 

Desde aquí mi reconocimiento, mi agradecimiento y todo mi apoyo a quienes se preocuparon 
por mí el fin de semana pasado. 
Pasé momentos difíciles, una larga noche que parecía que no terminaría. 

Sin embargo, Dios y mi fe son más grandes que cualquier poder humano. 
No hubo detención oficial por parte de las autoridades, de ninguno de los niveles, más bien 

fue un conflicto con personas sin escrúpulos a las que no les importa nada. Que están 
peleadas con la vida. 
Afortunadamente, estoy bien, sigo trabajando en mi casa, en Síntesis, y en el periódico 

digital que humildemente dirijo, RETO diario. 
Sólo una reflexión, si todo el gremio periodístico en Puebla estuviese unido y fuese 

verdaderamente solidario, en las buenas y en las malas, no habría poder humano que nos 
humillara. 
Mil gracias, de todo corazón, a quienes se preocuparon por mí, nuevamente. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2550&-Posdata-EIyooioiys-
hisE%F3uio%20s 

 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
Ceballos declinó por el abandono que sufrió del RMV y del PT 
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La declinación a favor de la coalición Cinco de Mayo del candidato a edil de la capital del 
Partido del Trabajo (PT), Miguel Ángel Ceballos López, se dio por la conjugación de tres 

factores: la incapacidad del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de mantener alianzas con 
fuerzas ajenas a su grupo político; la pifia que representó el proyecto del PT para 
posicionarse en la ciudad de Puebla, y la habilidad de Enrique Agüera Ibáñez para recuperar 

negociaciones que hizo al arranque de la campaña electoral. 
Se sabe que la declinación del todavía militante priista Miguel Ángel Ceballos se operó –por 

petición de Enrique Agüera– desde el CEN de PRI y quien habría mediado para que se 
lograra la comunicación con el abanderado petista fue el ex gobernador Melquiades Morales 
Flores, quien actualmente funge como dirigente priista en Oaxaca. 

Ahora una pregunta que queda en el aire es: ¿cuántos votos en realidad podrá aportar 
Ceballos a Enrique Agüera? 

Los sondeos, antes de este lunes,  ubicaban que la intención del voto de Ceballos oscilaba 
entre los seis y los 11 puntos; sin embargo, se percibe que la mayor parte de los resultados 
de encuestas eran consecuencia de una manipulación para “inflar” la candidatura del priista 

con la intención de que le quitara sufragios a Enrique Agüera, tal como lo habían pactado los 
dirigentes del PT con el gobernador Moreno Valle. 

Las mediciones serias indican que el abanderado petista había captado entre 4 y 5 por ciento 
de posibles votantes, que en su mayoría son miembros del PRD que se fueron al PT por el 
malestar de que el instituto del sol azteca se unión a la derecha, es decir al PAN. Nada 

garantiza que ese porcentaje se acabe reflejando en las urnas y se sume íntegro a Enrique 
Agüera. 

Sin embargo, por muy pequeño o mediano que sea el aporte de candidato petista a Agüera, 
podría ser el fiel de la balanza en los comicios del domingo próximo, pues se estima que la 

contienda por la alcaldía de la capital entre Enrique Agüera Ibáñez y Antonio Gali Fayad, el 
candidato de Puebla Unida, se definirá por un porcentaje mínimo de votos, que podría ser de 
entre 2 y 4 por ciento. 

Por eso aunque los trolles de Gali que invaden con anuncios las redes sociales ayer buscaron 
ridiculizar y minimizar la decisión de Ceballos López de pedir el voto a favor del ex rector de 

la UAP, en realidad se trata de un traspié de Moreno Valle y del PT, así como un éxito de 
Enrique Agüera, del cual hasta el domingo se sabrá si fue de gran o pequeña dimensión. 
La fallida concertacesión 

En esta columna se narró –el pasado 13 de mayo– que el 22 de abril de este año en Casa 
Puebla se acordó la candidatura de Miguel Ángel Ceballos, en una reunión a la que habrían 

acudido los petistas Zeferino Martínez Rodríguez, Mariano Hernández Reyes y Gonzalo 
González, diputado local, dirigente estatal y delegado nacional del PT, respectivamente, así 
como el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, junto con sus colaboradores Luis Maldonado 

Venegas y Eukid Castañón. Ahí se habría acordado que la misión del abanderado del Partido 
del Trabajo era evitar que surgiera un polo de izquierda en el actual proceso electoral en la 

capital y que se le quitara a Agüera entre 30 y 70 mil votos. 
Como parte de ese acuerdo –también se narró en la columna de esa ocasión– el gobierno del 
estado se comprometió a que apoyaría la construcción de tres Centros de Desarrollo Integral 

(Cendis), los cuales son lugares en donde se dan terapias de estimulación temprana para 
niños y se ha convertido en un jugoso negocio para los miembros de la cúpula nacional y 

local del PT, que se encargan desde la construcción, el equipamiento y la operación de esos 
sitios. 
¿Por qué no se llevó ese acuerdo a su fin? En primer lugar porque el PT –encabezado por 

Mariano Hernández Reyes– operó de manera desastrosa la postulación de Ceballos, de tal 
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forma que dio pie a que el ex panista Jesús Encinas pudiera impugnar la candidatura del 
priista y por ende consiguió  que no arrancara campaña en tiempo y forma, lo cual le llevó a 

que sus actividades proselitistas empezaran con desgano y nunca pudieran crecer en el 
ánimo del electorado. 
Al no despuntar Ceballos tal como se quería en Casa Puebla, se dice que Rafael Moreno Valle 

Rosas se decepcionó y dejó de apoyar al priista que se metió de candidato petista. Y al final 
nunca llegaron los apoyos económicos, de propaganda y de personal de trabajo que se le 

ofrecieron al abanderado del PT. 
Más allá de su desempeño, con Ceballos se volvió a evidenciar la falta de capacidad del 
gobernador de mantener las alianzas con personajes o facciones que no son de su grupo 

político o no siguen sus lineamientos. Por ese en esta campaña electoral no están presentes 
el grueso de aliados que el jefe del Poder Ejecutivo tuvo en 2010 en su calidad de candidato 

opositor a la gubernatura del estado de Puebla. 
Asimismo, trascendió que Miguel Ángel Ceballos –quien había repetido hasta la saciedad que 
no declinaría por nadie– se sintió doblemente abandonado, por un lado por el gobernador, 

que no cumplió los acuerdos pactados, y por el otro por el PT, que le había ofrecido una 
estructura electoral que resultó inexistente. 

Se dice que en la disputa de prebendas por las negociaciones oscuras que hubo con el 
gobierno, los dos principales dirigentes del PT en el estado, Zeferino Rodríguez y Mariano 
Hernández, entraron en choque y se han dedicado a bloquearse en el desempeño electoral 

del estado. 
De tal forma que Zeferino Rodríguez nunca permitió que Miguel Ángel Ceballos conociera y 

utilizara la endeble estructura electoral del Partido del Trabajo en el municipio de Puebla, lo 
cual causó desesperación en el candidato al verse que solamente podía hacer campaña con 

sus recursos propios y que éstos no le permitían tener un desempeño honroso. 
Esa debilidad de la campaña de Ceballos la captó Enrique Agüera y la aprovechó para lograr 
un acuerdo con el candidato petista. Mientras que Gali no se ocupó de ayudar a quien hasta 

ayer era su principal aliado en contra del PRI. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/02/ceballos-declino-por-el-abandono-que-

sufrio-del-rmv-y-del-pt/ 
 
(Editorial) 

VOTO y CAUSAS 
El Consejo Tiyat–Tlali rechazó que durante la jornada electoral de este fin de semana se 

vayan a presentar problemas en las comunidades que rechazan los proyectos mineros e 
hidroeléctricos en la Sierra Norte de Puebla, pues acordaron no mezclar su lucha con el 
proceso comicial vigente. 

Es loable la actitud de este frente de pueblos, organizaciones e individuos que quieren 
apartar la defensa de su territorio de los intereses coyunturales de poder que toda contienda 

electoral supone. 
Sin embargo, y sin contradecir el espíritu democrático y comprometido del Consejo Tiyat–
Tlali, es también justo decir que en este momento muchos candidatos, particularmente de la 

coalición Puebla Unida, que compiten por presidencias municipales o diputaciones de distritos 
representativos de la Sierra Norte de Puebla, tienen un interés marcado por la consumación 

de los proyectos mineros e hidroeléctricos que pretenden las transnacionales y los grandes 
capitales nacionales. 
Y es también por esa misma razón que todos los habitantes de aquella región deben analizar 

con sumo cuidado las propuestas, discursos y acciones de cada aspirante, pues al fin y al 
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cabo elegirán a las personas encargadas de servirlos y representarlos, y nadie espera que se 
elija a personajes que tienen escaso o nulo compromiso con las causas de sus pueblos y un 

arraigo ligero sobre sus comunidades. 
Es así, que, quiérase o no, en la elección de alcaldes y legisladores también está inmiscuida 
la lucha por la defensa del territorio, el medio ambiente y la cultura. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/02/voto-y-causas/ 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
• El anuncio de “El Profe” 
• La auto veda de Peña 

• Se fue delegado de la SEGOB  
Contrario a lo que se dijo durante la campaña, ayer Miguel Ángel Ceballos, en un acto de 

“franca sinceridad”, reconoció que no va a ganar la elección del 7 de julio y que mejor voten 
por Enrique Agüera en lo que se llama el voto útil. 
De manera sorpresiva, el Profe Ceballos de plano hizo un llamado para que los poblanos y 

los militantes de izquierda, emitan su voto a favor del candidato de la Coalición 5 de Mayo, 
rompiendo con todos los esquemas y las “proyecciones” que se habían hecho desde hace 

unas semanas, sobre todo luego del escandaloso gazapo del presidente del Instituto 
Electoral del Estado con eso de la transferencia de votos. 
Al final, a tres días de que terminen las campañas, Miguel Ángel Ceballos recordó su pasado 

tricolor y decidió sumarse a Enrique Agüera, aunque no declinar la candidatura, pues eso, en 
este momento, no se puede hacer. El tiempo para registrar candidaturas comunes ya 

terminó hace varias semanas. 
Que tampoco sea un espejismo, pues realmente, poco, muy poco puede ofrecer el Profe a la 

candidatura de Enrique Agüera, sin embargo, lo importante y lo que se quiere resaltar es la 
adhesión, el reconocimiento del candidato del PT al proyecto del candidato del PRI y del 
Partido Verde. 

Ayer destacó la información sobre la decisión del Presidente Enrique Peña, acerca de no 
acudir a eventos que pudieran interpretarse como una intervención en los procesos 

electorales; es decir, se impuso una “auto veda electoral”, confirmada con la ausencia de 
actividades en la agenda presidencial del fin semana. 
Incluso, la Presidencia de la República confirmó esta posición desde el viernes pasado 

cuando anunció la suspensión a Tamaulipas: 
El Presidente de los Estados Unidos Mexicanos ha tomado esta decisión en congruencia y 

pleno respeto al espíritu del Adéndum del Pacto por México, evitando la realización de 
cualquier acto que pudiera suponer participación o injerencia en los procesos electorales 
locales que están en curso. 

El fin de semana se conoció de la salida de Manuel Castañeda Rodríguez de la delegación de 
la Secretaría de Gobernación Federal, sin más explicación y con un cese inmediato, justo a 

una semana de que se lleve a cabo el proceso electoral. 
Cuando llegó a Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle le hizo una recepción especial 
desde el CIS y el sábado pasado, las autoridades estatales notificaron a las dirigencias de 

todos los partidos, que se implementarían cercos de seguridad en los cierres de campaña ya 
que se habían recibido amenazas, situación que alarmó a los priístas y decidieron pedir más 

información a Castañeda, con la novedad de que ya no era más delegado de Gobernación.  
CONFETI…que murió el padre de Jesús López Chargoy, presidente del equipo de futbol del 
Puebla de la Franja, Luis Chargoy…descanse en paz…sus restos se velan en Valle de los 

Ángeles. 
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http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5618 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
CEN del PRI viola la Ley de Instituciones de Crédito 
Es la desesperación, la que traiciona a Fernando Moreno Peña, delegado del CEN del PRI en 

Puebla. 
Y esa desesperación  lo hace cometer errores que en un país de leyes lo llevarían a la cárcel. 

Pero está  acostumbrado a violentar la ley desde que fue gobernador interino e intervino en 
el proceso electoral de esa entidad, cuyas elecciones se repitieron por su intervención directa 
pese a ser el mandatario. 

Ayer –como acostumbra-, nuevamente Moreno Peña dio de qué hablar al exhibir un estado 
de cuenta  bancaria del candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, violando 

flagrantemente la Ley de Instituciones de Crédito. 
No puedo evitar pensar que una o varias personas con poder del gobierno federal, le hayan 
proporcionado los estados de cuenta de Gali, con la finalidad de exhibir la riqueza del 

candidato cuyo patrimonio lo firmó ante Notario Público; es decir, es lícito y bien habido. 
Esos mismos personajes que tienen gran influencia en el gobierno federal, deben actuar con 

mucho cuidado para evitar la mínima posibilidad de que los partidos políticos y sociedad en 
general, piensen que el Presidente Enrique Peña Nieto tiene las manos metidas en las 
elecciones a través de sus operadores. 

Por supuesto que alguien está desobedeciendo al Presidente Peña Nieto y en aras de salvar y 
ayudar al desesperado delegado del PRI nacional en Puebla, le proporciona todo tipo de 

información de la que puede disponer con tanta facilidad solo el gobierno federal. 
Hoy Fernando Moreno Peña es un ejemplo del comportamiento absurdo y burdo de una 

persona que se encuentra desesperada porque su partido, el PRI, perderá la mayoría de las 
alcaldías y diputaciones de Puebla. 
Es un claro ejemplo de lo que el nuevo PRI quiere para Puebla: El escándalo, la infamia, la 

mentira, el acoso, la política barata, el revanchismo y la acusación infundada. 
Sí: el nuevo PRI que prometió acabar con las prácticas oscuras y de maldad. 

Ese PRI que en Puebla representa Mario Marín y sus hijos de la maldad. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(Angelopolitanas) 
Cómo estarán las cosas en el PT que en lugar de preocuparse por el pronunciamiento de su 

candidato a favor de Tony Gali, están ocupados en saber quién atinó al pronóstico sobre por 
quién se pronunciaría el profe. Ceballos, todo un fracaso para los militantes petistas. 
Más allá de pensar en lo que les afecta la decisión de Ceballos, el líder del PT, Zeferino 

Martínez, hace cuentas de los que apostaban porque se fuera con Agüera o Gali, es decir, 
era tema que ya sabían, pues como recordará usted, en un principio se dijo que Ceballos 

declinaría por Tony Gali y le restaría votos al PRI, pues no. 
Resulta que Ceballos al final, en las negociaciones que hizo ni siquiera convidó a Zeferino 
Martínez, vaya, ni le avisó por respeto al cargo del dirigente y se fue con Agüera, quien se 

dijo gratamente sorprendido por la decisión del profe, y de paso aprovechó para decir que es 
falso que el apoyo de Ceballos hacia su candidatura, sea el resultado de una "negociación" 

previa entre su partido y abanderado por el Partido del Trabajo (PT). 
Que la feria de empleo que armaron para los eventuales despedidos de Volkswagen en las 
instalaciones de la unidad deportiva del Sindicato Independiente de Trabajadores de la 

Industria Automotriz de Volkswagen de México (Sitiviavw) hubo inconformidades pues se 
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ofrecieron sueldos inferiores en 50 por ciento en comparación con lo que recibían en la 
planta automotriz alemana. 

El candidato de San Martín Texmelucan por Puebla Unida, PSI y PT, Rafael Núñez, cerró su 
campaña con más de 15 mil personas reunidas, nada que ver con el cierre de Edgar Salomón 
Escorza que apenas pudo reunir a 3 mil asistentes, con todo y que iban de municipios que no 

pertenecen a Texmelucan, ¡vaya ni al distrito! 
Víctor León, candidato a diputado local de Puebla Unida, PSI y Movimiento Ciudadano por el 

distrito 7 con cabecera en san Martín Texmelucan, desayunó con 5 mil mujeres del distrito 
que al unísono gritaban ¡no más PRI!, ¡no más chapulines!, dicen que el número de 
asistentes apenas es una muestra de lo que León puede tener consigo. 

La esposa de Carlos Sánchez, Angélica Salazar, criticó a los texmeluquenses por usar 
métodos “antiguos” de recolección de basura, incluso en un tono despectivo y racista, los 

llamó pipillolos por usar carretas en lugar del camión recolector de basura de la empresa 
RESA, a quien Carlos Sánchez le dio contrato sin licitación de por medio. Pipillolos es como 
llaman a los habitantes de San Miguel Pipillola, Tlaxcala, y tienen el mismo método de 

recolección de basura que San Martín Texmelucan, sólo que a “la ex primera dama” de 
Texmelucan le asusta el método del vecino estado y le parece una técnica anticuada, sería 

interesante saber qué opinan los pobladores de Pipillola de la ilustre dama. 
http://www.ngpuebla.com/node/58693#.UdKrZzvTxJE 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
Lo que Ceballos no explicó 

Ahora sí ya se puso peor. El proceso electoral en Puebla llegó a su clímax con la declinación 
de Miguel Ángel Ceballos, aspirante a la alcaldía por el Partido del Trabajo, quien este lunes 

solicitó el voto a favor de su contrincante priísta Enrique Agüera Ibáñez. 
La noticia sorprendió a propios y extraños pues desde el inició de la campaña el profesor fue 
criticado por dejar su militancia tricolor acusándolo incluso de traición. Se dijo que Fernando 

Morales, ex dirigente estatal del tricolor y amigo del actual gobernador Rafael Moreno Valle 
le pidió a Ceballos jugar en contra de su partido, sin embargo hoy las dudas se disipan. 

Ni el PT estaba informado de la decisión de su abanderado a la presidencia municipal, al 
grado  que su dirigente advirtió de inicio que fueron mal interpretadas las declaraciones del 
candidato. Este golpe mediático da por sentado el nivel político que se ejerce en nuestra 

Puebla capital pues a 6 días de llevarse a cabo la elección los ciudadanos registran confusión. 
Si bien el voto indeciso es tan alto como el abstencionismo que se prevé, la decisión de 

Miguel Ángel Ceballos de pedir el voto a favor de la Coalición  5 de Mayo podría generar 
confusión en el electorado. 
Lo que el candidato del Partido del Trabajo no explicó es que su nombre aparecerá en las 

boletas. Que los votos cruzados a su favor (aunque sean pocos) son contables para el 
instituto político que representa y que la representación partidista en el Cabildo existirá con 

o sin él en las filas de izquierda. 
http://www.ngpuebla.com/node/58668#.UdKrmTvTxJE 
 

 
 

 
 
 

 


